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FECHA: Diciembre 15 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Delincuentes echaron bala” 

 “Multarán a quienes deprenden el maguey” 

 “Cárcel y multa por el robo de maguey”  

 “Violan derechos de indígenas en cárceles”  

 
“Venta de plazas, una falacia: SEP”  

 
“Busca gobierno estatal negocios con EU”  

 
“Latente incertidumbre por crisis económica” 

 “Fallas en red de Segob estropearon a Telcel” 

 “Presenta hoy PRD lista de precandidatos 2012” 

 
“Falta dar protección a precandidatos: IFE”  

 
“Ordena el IFAI abrir moreirazo”  

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio-IEE garantiza aval para funcionarios de casilla: Daniel Rolando Jiménez Rojo, consejero presidente del 

Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo, garantizó que los funcionarios de casilla serán avalados sin inconvenientes 
para las elecciones extraordinarias del 18 de marzo en Santiago Tulantepec y Xochicoatlán.  En sesión ordinaria de este 

mes, el funcionario del organismo electoral advirtió que es responsabilidad compartida del IEE, además de los partidos 
políticos y coaliciones la integración de las mesas directivas de casillas para los comicios extraordinarios del siguiente 

año.  “Es responsabilidad de todos, por eso se hacen dos publicaciones de las mismas integraciones de las casillas, las 

que también son avaladas por los institutos políticos con su consenso, no es una decisión unilateral”, refirió Jiménez Rojo. 
Detalló que las siguientes fechas para el Instituto Estatal Electoral para las elecciones extraordinarias “Estamos en el 

periodo de notificación y capacitación a nuestros ciudadanos que fueron insaculados en estos días. A eso estaremos 
dedicados, en los consejos estarán revisando los lugares para verificar el lugar idóneo para las casillas”  (Misael Zavala, 

página 11) 

Plaza Juárez-IEE aprueba coalición PRI-Panal: Este miércoles, en sesión ordinaria del IEE se aprobó el registro de 
la coalición Juntos por Hidalgo, integrada por el PRI y Nueva Alianza para participar en las elecciones extraordinarias en 

Santiago Tulantepec y Xochicoatlán. Daniel Rolando Jiménez  Rojo, mencionó que esta fue la única alianza que se 
registro para este nuevo proceso; lo que sigue para estos nuevos comicios es la notificación y capacitación para los 

próximos funcionarios de casilla, mientras que los integrantes de los consejos municipales buscarán los lugares idóneos 

para instalar las casillas electorales. En esta misma sesión se ratificó la Comisión Especial del PREP y el proyecto de 
asignación de espacios en medios de comunicación para la elección del 18 de marzo. Cabe mencionar que par este nuevo 

proceso se proyectaron un total de mil ocho promocionales tanto en radio como en televisión. Previamente, el Consejo 
General encargado de la elección ordinaria de Ayuntamientos 2011 presentó un proyecto de asignación de regidores de 

RP y síndicos de primera minoría, el cual estará a reserva del dictamen que emita la Sala Regional Toluca del TEPJF. Por 

último Daniel Jiménez recordó que el registro de candidatos para el nuevo proceso será del 8 al 10 de febrero en 2012 y 
el 13 de ese mismo mes el Consejo General del IEE aprobará o negará a los candidatos que se registren. (Natalia 

López, página 05 
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Síntesis-Integra el IEE comisión para elección extra: En doble sesión el IEE aprueba la integración de la Comisión 

Especial del PREP, tiempos de difusión y alianzas para los comicios extraordinarios en Xochicoatlán y Santiago 

Tulantepec. Durante la primera sesión del Consejo General encargado de la elección ordinario de ayuntamientos 2011, 
realizó la presentación del proyecto de asignación de regidores de RP y síndicos de primera minoría, ya a decir del 

presidente Daniel Jiménez, solamente se trato de un ejercicio. “Es solamente un ejercicio que se realizó para que para 
que llegado el momento en que el TEPJF dictaminé lo relacionado al municipio de Pachuca, que sigue en esa instancia, se 

celebre un nuevo encuentro para definir las asignaciones de regidores y síndicos”, dijo. El funcionario electoral refirió que 

en el caso del establecimiento de los tiempos oficiales para los partidos políticos y alianzas que participarán en los 
comicios extraordinarios, quedó definida la forma en que tendrán la oportunidad de promocionar a sus candidatos a 

presidentes municipales en las elecciones extraordinarias del 18 de marzo. Respecto a las alianzas, ya en asuntos 
generales de la segunda sesión ordinaria del día, se dio a conocer que al cierre de los tiempos oficiales solamente se 

registró una coalición ente los partidos del PRI y Panal con el nombre de Junto por Hidalgo, la cual después del análisis 
de la propuesta fue aprobada. “De los tiempos para los partidos y coaliciones, es un requisito que aquí nosotros 

aprobemos un acuerdo para que lo enviemos al Tribunal Federal Electoral y ellos y su Consejo General aprobarán lo 

respectivo, de la propuesta enviada de los espacios que tendrán los organismos políticos para promover a sus respectivos 
candidatos”, comentó Daniel Rolando. (Jaime Arenalde, página 12) 

Crónica-Presentan anteproyecto para regidores y síndicos: El Consejo General del IEE presentó el proyecto de 

asignación de regidores de RP y síndicos de primera minoría de 82 municipios, incluido Pachuca, respecto a los comicios 
municipales del pasado 03 de julio. Según este anteproyecto, el cual será ratificado por el TEPJF, la coalición Hidalgo nos 

une obtuvo 93 posiciones en cabildos, entre síndicos y regidores, mientras que la alianza Poder con Rumbo 22 y el 
bloque juntos por Hidalgo 38 escaños. En sesión ordinaria, el consejo general aprobó la Comisión Especial del PREP, la 

cual se integra por representantes de partidos políticos y consejeros. El pleno valido la coalición PRI-Panal que 
contenderá en los comicios extraordinarios del 18 de marzo en Santiago Tulantepec y Xochicoatlán. Finalmente, aprobó 

el acuerdo referente a los tiempos de transmisión de spots en radio y TV sobre campaña y precampaña para el proceso 

electoral municipal extraordinario, en promedio otorgaron 11 minutos diarios para cada partido político en emisoras 
locales. (Gabriela Porter, página 03) 

El Reloj-Presentan proyecto de asignación de regidores y síndicos: En sesión ordinaria, del Consejo General 

encargado de la Elección Ordinaria de Ayuntamientos 2011, fue presentado el proyecto de asignación de regidores de 
representación proporcional y síndicos de primera minoría. Cabe mencionar que el proyecto no incluye Xochicoatlán y 

Santiago Tulantepec, municipios donde celebrarán comicios extraordinarios el 18 de marzo de 2012. De esta forma el 
documento contempla la asignación en 82 ayuntamientos, puesto que en su calidad de proyecto sí incluye al municipio 

de Pachuca, del cual se espera aún el resolutivo del TRIFE a través de su V Sala Regional Toluca. Por otro lado, durante 
la segunda sesión ordinaria de la Elección Extraordinaria de Ayuntamientos 2012, fue aprobado el acuerdo mediante el 

cual se concede a los Partidos Políticos Revolucionario Institucional y Nueva Alianza, el registro de la coalición 

denominada “Juntos por Hidalgo”, para contender en la elección extraordinaria de los ayuntamientos de Santiago 
Tulantepec de Lugo Guerrero y Xochicoatlán. De igual forma fue aprobado el acuerdo mediante el cual se aprueban las 

propuestas del modelo de pautas de precampaña y campaña para la transmisión de los mensajes de los partidos políticos 
en las emisoras para el proceso electoral extraordinario de ayuntamientos en los municipios de Santiago Tulantepec de 

Lugo Guerrero y Xochicoatlán.¡ Finalmente fue aprobada la integración de la Comisión Especial del Programa de 

Resultados Electorales Preliminares. (Verónica Ángeles, página 03) 

El Independiente-PRI tendrá 71 regidores de minoría, "Hidalgo nos une", 95: IEEH: De forma preliminar, el 

Consejo General del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) determino que para los próximos gobiernos municipales 

el PRI contará con 71 regidores de primera minoría, lo que lo convertirá en el partido con mayor cantidad de 
representantes, y como coalición, "Hidalgo nos une" tendrá 95. Le seguirá el Partido Nueva Alianza, que según datos del 

IEE tendrá 63 regidurías que tendrá que avalar el Tribunal Electoral. Sigue la coalición Juntos por Hidalgo", con 38 
regidores; el PRD, con 36 posiciones; el PAN con 23 regidurías; Partido Verde con 14; alianza "Poder con rumbo", 21; el 

PT, nueve y Convergencia, dos. Es importante precisar que el proyecto no incluye Xochicoatlán y Santiago Tulantepec, 
municipios donde celebraran comicios extraordinarios el 18 de marzo de 2012; y se cuenta al municipio de Pachuca a 

pesar de que aún no se ha resuelto en la Sala Regional con sede en Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación. Por su parte, el presidente consejero aseguró que en lo referente a la jornada electoral municipal 
extraordinaria nunca se ha impugnado a ningún funcionario de casilla. (Miguel Ángel Carrasco, página 06) 

 

http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L03-18005.html
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Xóchitl Gálvez: no aceptaré privilegios: De cara a las elecciones federales de 2012, Xóchitl Gálvez Ruiz 

adelantó que de llegar al Senado de la República, no aceptará los privilegios que tienen todos los gobernantes, como los 

elevados aguinaldos que reciben o el pago del servicio médico completo. Ayer por la noche, la ex candidata al gobierno 
de Hidalgo, se registró como aspirante por el Partido Acción Nacional (PAN) al Senado de la República, aunque aseguró 

no militar en este partido; junto con su suplente Gloria Romero León, actual diputada federal, acudieron al comité 
directivo estatal del blanquiazul a entregar sus documentos. “Mi tema será la transparencia, serán los derechos humanos 

y tecnología, seré una senadora que levante la voz por ejemplo contra estos aguinaldos brutales que están recibiendo los 
gobernantes”, indicó.  En su precampaña, Gálvez Ruiz utilizará el mismo eslogan que manejó en la campaña a la 

gubernatura de Hidalgo en 2010, por un gobierno “Extra Grande”, haciendo alusión a las iniciales de su nombre y apellido 

(XG).  En las instalaciones del PAN en Pachuca, negó que haya una cargada a su favor de parte del comité directivo 
estatal panista, pues aseguró que hará campaña como todos los precandidatos del blanquiazul, como Daniel Ludlow Kuri, 

que también está registrado.  Con seguridad, Xóchitl Gálvez adelantó que se ve a finales de 2012 como senadora de la 
República, junto con Josefina Vázquez Mota al frente de la Presidencia de México, ambas mujeres abanderadas por 

Acción Nacional.  “Es la hora de las mujeres, es el tiempo de las mujeres”, afirmó la aspirante.  Sus principales 

propuestas van encaminadas a la política-social, como educación, salud, derechos humanos y la transparencia de los 
gobiernos; inclusive cubrir el 98 por ciento de México con una red de fibra óptica para dar acceso a Internet de manera 

gratuita a los mexicanos.  Claves-El equipo •Gloria Romero León, actual diputada federal por el Partido Acción 
Nacional, será la suplente de Xóchitl Gálvez Ruiz de llegar al Senado de la República, ambas harán precampaña juntas 

por todos los municipios de Hidalgo. •Romero León aseveró que no dejará su curul en el Congreso de la Unión en su 
camino a la senaduría. •“Tengo la posibilidad de quedarme, eso dice el resolutivo del CEN, pero sí haré campaña codo a 

codo con Xóchitl”. •“Más que cubrir con una cuota de género, hemos dicho que a las mujeres se nos tiene que reconocer 

por el talento y por el trabajo, lo importante es que coincidimos en un proyecto”. (Misael Zavala, página 11) 

Uno más uno-Malos gobiernos permiten regreso del PRI al poder: El  triunfo del PRI  en Chapulhuacan se debió 

al apoyo de la gente y al mal gobierno saliente, afirmó Omar Fayad, presidente del Comité Directivo Estatal de ese 

partido y agregó que los abanderados del  tricolor en la elección federal entrante serán  la mejor opción para México. Esa 
contienda adelantó, no será una lucha fácil, pues el gobierno federal acosa a los políticos priistas, pero “Tenemos todo 

para ganar, pues tenemos una estructura fuerte que en unidad saldrá a las calles a reconquistar la voluntad  de la gente, 
con un candidato que le devolverá la esperanza a México: Enrique Peña Nieto”. Lo anterior en el marco de la toma de 

protesta de la dirigencia municipal de Chapulhuacan donde reconoció el trabajo de un PRI muy activo que llevó a 
Carmelo López Mata, presidente electo y a los habitantes a obtener la victoria. Exhortó a López Mata a escuchar las 

necesidades de la gente y atenderla  de tiempo completo ya que es lo que demanda la ciudadanía, así como elegir un  

equipo de trabajo honesto que enaltezca su administración. “Queremos alguien que trabaje para la gente, que resuelva 
los problemas y que no se venga a enriquecer”, destacó Omar Fayad. Reconoció que Chapulhuacan entrará a una nueva 

etapa marcada con la conjugación de la juventud y la experiencia que representa su líder priista Oscar Hernández 
Covarrubias, a quién encomendó desempeñar un buen papel y respaldar las acciones del presidente municipal electo. 

(redacción, página 03) 

Criterio-Cambio en las condiciones de hidalguenses: Resuelta, Xóchitl Gálvez ya comenzó a hacer ruido para 
despertar a muchos de sus seguidores y emprender una nueva batalla que le brinde la posibilidad de ser senadora por 

Hidalgo. Conciliadora como "una mujer inteligente que soy, quiero ponerme al servicio de mi tierra, quiero sumarme a 

ese trabajo que busca el desarrollo. Necesitamos cambiar las condiciones de todos nuestros paisanos y para eso me 
pongo a sus órdenes", dijo. Sus capacidades y conocimientos en materia de informática, "en las que soy buena, al menos 

así lo hemos demostrado, la pongo a disposición pública de todos, porque tenemos mucho qué hacer en ese renglón". 
Con su habitual sonrisa que contagia, va desmenuzando sus proyectos y esa nueva visión que ahora plantea, en donde 

cabe la conciliación como producto del manejo inteligente de las circunstancias. "Cuando las instancias jurisdiccionales 
me dijeron que había perdido la gubernatura, no me retiré o tomé las calles, simplemente lo acepté y busque al ahora 

gobernador Olvera para establecer una agenda en donde trabajamos hasta el momento de manera conjunta", informó. 

Como parte de esos compromisos, dijo que ayer miércoles tenían programada una reunión con el titular de la Comisión 
Federal de Electricidad y el gobernador Francisco Olvera, para firmar acuerdos sobre proyectos ya hechos. El gobernador, 

planteó Gálvez, debe saber que tiene una aliada en mí, y en caso de ser senadora podría aprovechar las buenas 
relaciones que tengo con todo el mundo para desatorar los proyectos pendientes. "Nunca me sentaría a lamentar que la 

refinería no se hace. Ya estaría fregando para que se construya de manera pronta y conforme a los planes. Necesitamos 

estar sobre los funcionarios para que la construyan y que suelten el permiso para el aeropuerto", expresó la ex candidata 
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a gobernadora. La visión de Xóchitl Gálvez, no sólo se queda en Hidalgo, también busca a nivel nacional quitar los altos 

gastos que reporta el Senado, como si se tratara de un "grupo de elite", necesitamos reencauzar el quehacer político, 

para que esté al servicio de la ciudadanía, no de los políticos. (Jorge Martínez, página 04) 

Criterio-Se inscribe Xóchitl como precandidata: Xóchitl Gálvez Ruiz, ex candidata a la gubernatura de Hidalgo, se 

registró anoche como precandidata al Senado de la República por fórmula de representación proporcional, ante el Comité 

Directivo Estatal (CDE) del PAN en Hidalgo. En caso de ganar la curul, afirmó, no aceptará aguinaldos de 500 mil pesos ni 
ningún otro privilegio del que gozan los senadores, como los seguros médicos, aclarando que no es un acto populista, 

"sino de congruencia, pues no puedo aceptar que haya gente que apenas gana el salario mínimo y la está pasando mal". 
Acompañada de cientos de simpatizantes y la diputada federal Gloria Romero, quien se inscribió como su suplente, 

Gálvez Ruiz indicó que no necesita de cargada del CDE a su favor, como lo declaró Daniel Ludlow Kuri el domingo en su 
registro para buscar el Senado. Cuenta con talento, capacidad, carisma y mérito, agregó, y por lo tanto no caerá en 

denostaciones y sin hablar mal de su contrincante interno. Si bien, Gálvez Ruiz no es militante del PAN, dijo estar 

respaldada por miles de panistas que le dieron sus firmas como apoyo para su registro. Además, la ciudadanía continúa 
agraviada por "el robo" en las pasadas elecciones de gobernador y en  las municipales. ¿Y dónde están Murillo, 

Guadarrama y Berganza? Xóchitl Gálvez cuestionó el "poco trabajo" de los actuales senadores por Hidalgo Jesús 
Murillo, José Guadarrama y Xavier Berganza. (Antonio Alcaraz, página 04) 

Criterio-Murillo Karam, a la defensa de Peña Nieto: El senador del PRI Jesús Murillo Karam afirmó que el 

precandidato de su partido a la Presidencia, Enrique Peña Nieto, es un "espléndido gobernante" y que "un tropezón no 
califica a nadie" y cualquiera lo puede tener. En entrevista, el también presidente de la Comisión de Nacional de Procesos 

Internos del PRI, contestó de esa manera a las declaraciones hechas por el escritor Carlos Fuentes sobre el político 
mexiquense en un medio internacional. "Basta que (Peña Nieto) se haya equivocado en dos preguntas para que 

pretendan destrozar una imagen que formó durante toda una vida y que demostró y comprobó plena y totalmente en un 

gobierno exitoso del Estado de México", subrayó. El ex gobernador de Hidalgo criticó las declaraciones del escritor Carlos 
Fuentes contra Peña Nieto, al señalar que un "tropezón" no califica a nadie. (redacción, página 04) 

Sol de Hidalgo-Habrá contienda pareja para precandidatos: Moreno: En la selección de precandidatos, en el 

Partido Acción Nacional no hay línea ni cargada y el piso es parejo para todos. Lo puedo garantizar, asegura Alejandro 
Moreno Abud, el dirigente panista en el estado. En víspera de que concluya el registro de aspirantes al Senado y a 

diputados por cada uno de los siete distritos federales electorales en que se divide la entidad, Moreno Abud hace un 
corte de caja y afirma que el proceso se ha desarrollado en orden, en paz y con reglas claras para todos. Señala que lo 

que su dirigencia se ha propuesto es que los panistas tengan libertad de acción, de pensar, de decidir y de elegir. 
Advierte que lo que a la militancia albiazul le gusta es hacer valer su membresía y definir libremente a quienes serán sus 

candidatos. "Aquí no hay dados cargados para nadie". Y si bien Alejandro Moreno Abud reconoce que, de repente, los 

procesos en el partido no son nada fáciles, reafirma que no tiene otro interés más que la contienda que hoy vive Acción 
Nacional "nos una, nos sume y nos mantenga con los brazos arriba". A unas horas del cierre de registro de aspirantes a 

representar a Hidalgo en el Senado de la República y en la Cámara de Diputados, muchos presentaron formalmente su 
solicitud y otros han manifestado públicamente su intención de participar. Así, por el Distrito de Huejutla estarían 

compitiendo en la interna panista Alejandro Bautista, Enrique Guzmán y Andrés Zuviri. Por Ixmiquilpán, Sonia López, José 

Huerta y Odilón Olguín. Para Actopan sólo está la fórmula que encabeza Leonel Monroy. En Tulancingo, Maribel 
Talamantes y Juan Gómez, entre otros. Buscando representar el Distrito Federal Electoral de Pachuca están Luis Baños, 

Jorge Moctezuma y Enrique Pichardo. Por Tepeapulco se registrarían David Reyes Santamaría y la ex delegada de la 
Sedesol, Claudia Lilia Luna Islas. Buscan la nominación por Tula Isidro Romero y Erick Marte. En el caso de los aspirantes 

al Senado de la República están los registros de Daniel Ludlow y de la ex aspirante a la gubernatura del estado, Xóchitl 

Gálvez. La elección de candidatos, tanto al Senado como a la Cámara de Diputados, se realizará el 19 de febrero, con la 
participación de miembros activos y adherentes, precisa el dirigente panista en Hidalgo. Con los nombres de los 

aspirantes a la vista, Alejandro Moreno Abud considera que el panismo hidalguense tiene personas fuertes que 
seguramente harían un excelente papel una vez que resulten electas en las elecciones federales de julio. Comprometió 

que Acción Nacional en el estado trabaja y se compromete por generar una estructura que, independientemente de quién 
sea el candidato, garantice el triunfo al partido. Deja claro que su dirigencia "no quiere nombres que a lo mejor sean muy 

conocidos pero que a la hora de gobernar o representar a la ciudadanía no hagan del todo bien su trabajo. "Queremos 

representantes que realmente hagan política y gestiones a favor de la gente". Reveló que hace unos días platicó con 
Daniel Ludlow, aspirante al Senado y quien recientemente acusó anomalías en el proceso interno.. "Le pedí que 

presentara pruebas de sus dichos a la Comisión Estatal de Elecciones, que es la responsable del proceso interno", indicó. 
Demandó a todos los aspirantes panistas a un puesto de elección popular que ocupen los espacios en los medios para 
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hacer propuestas y convencer a la ciudadanía. "Que trabajen y no busquen simplemente dividir a la militancia", exigió 

Alejandro Moreno Abud. Sostuvo que si hay algo que no le puede pasar a Acción Nacional, "porque de repente por eso 

perdemos las elecciones, es que los panistas se dividan y estén con los brazos caídos". Insistió en que no hay otro interés 
por parte de la dirigencia más que esta contienda interna nos una, nos sume y nos mantenga con el ánimo arriba". (Ojo 

Política) 

Sol de Hidalgo-Malos gobiernos permiten el regreso del PRI: El  triunfo del PRI en Chapulhuacán se debió al 
apoyo de la gente y al mal gobierno saliente, afirmó Omar Fayad, presidente del Comité Directivo Estatal de ese partido y 

agregó que los abanderados del  tricolor en la elección federal entrante serán  la mejor opción para México. Esa 
contienda adelantó, no será una lucha fácil, pues el gobierno federal acosa a los políticos priistas, pero "Tenemos todo 

para ganar, pues tenemos una estructura fuerte que en unidad saldrá a las calles a reconquistar la voluntad  de la gente, 
con un candidato que le devolverá la esperanza a México: Enrique Peña Nieto". Lo anterior en el marco de la toma de 

protesta de la dirigencia municipal de Chapulhuacán donde reconoció el trabajo de un PRI muy activo que llevó a 

Carmelo López Mata, presidente electo y a los habitantes a obtener la victoria. Exhortó a López Mata a escuchar las 
necesidades de la gente y atenderla  de tiempo completo ya que es lo que demanda la ciudadanía, así como elegir un  

equipo de trabajo honesto que enaltezca su administración. "Queremos alguien que trabaje para la gente, que resuelva 
los problemas y que no se venga a enriquecer", destacó Omar Fayad  Reconoció que Chapulhuacán entrará a una nueva 

etapa marcada con la conjugación de la juventud y la experiencia que representa su líder priista Oscar Hernández 

Covarrubias, a quién encomendó desempeñar un buen papel y respaldar las acciones del presidente municipal electo. 
(Ojo Política) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Milenio-Actopan tiene Consejo Federal Electoral nuevo: Fue legalmente instalado el consejo distrital federal 
electoral 03 con sede en Actopan, acto con el iniciaron las actividades del proceso electoral federal para elegir al nuevo 

Presidente de la República y renovar las cámaras de Diputados y Senadores. Lo anterior, en cumplimiento a lo dispuesto 
en los artículos 9, 10, 149, 150 y 151 del Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales. El consejero 

presidente es Daniel Larrieta Lazcano, el secretario Jorge Montes Lozada; los consejeros son Ana María Cruz Juárez, 

Fernando Zambrano Chávez, Guadalupe Cerón Oviedo, Miguel Gómez Alamilla, René Espinoza Sánchez, Aarón Horacio 
Martínez Menchaca. El PAN será representado por Leonardo Ángeles Villeda, el PRI por Carlos Núñez Téllez, el PRD por 

Martín Camargo Hernández, el PT por Crispin Calva Pérez, el PVEM por Yonathán Álvarez Cruz, el Panal por Juan 
Francisco Luna Castelán y Movimiento Ciudadano por Román Hernández Daniel. Larrieta refrendó el compromiso 

inalienable de la institución de llevar con transparencia y en apego a la ley, los comicios del primero de julio del próximo 

año. “Los conmino a desempeñarse bajo los principios de certeza, legalidad, imparcialidad, independencia y objetividad 
que rigen al IFE desde hace 21 años”, fue el exhorto del nuevo consejero presidente.  (Ramsés Salanueva, página 

13) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Un proyecto de 3oo mdd sin avances en este año: A principios de 2010, el gobierno del estado informó 

sobre un proyecto con una inversión de más de 200 millones de dólares; la intención es recuperar los jales en la capital 

del estado, donde se prometen al menos 4 mil empleos directos e indirectos para los hidalguenses.  Como parte de ese 
proyecto, se llevaría a cabo la construcción de una empresa de jaleoducto, dos fraccionamientos y un club deportivo en 

Pachuca, el cual ya fue edificado cerca de la Central de Autobuses de Pachuca. Sin embargo, los dos primeros proyectos 
han quedado parados.  En febrero de 2010, MILENIO Hidalgo realizó un sobrevuelo por los jales que justo en el Bulevar 

Centenario.  Las secretarías hidalguenses de Obras Públicas y la de Desarrollo Económico, informaron que se construirían 
dos fraccionamientos de grandes dimensiones, así la transportación de las 230 hectáreas de jales por medio de tubos que 

atravesarán la capital del estado hasta llegar a Epazoyucan, donde se construirá el jaleoducto, que producirá siete 

millones de onzas de plata al año. No obstante, el proyecto aún no se realiza.  En las zonas donde se encuentran los 
montículos se construirían dos unidades habitacionales y un campo de golf que generará 4 mil empleos directos e 

indirectos.  El proyecto además tiene prevista la inversión de casi 300 millones de dólares en total y estaba 
presupuestado para comenzar el primer trimestre de 2011 y concluirlo en 10 años. La recuperación de jales, ubicados en 

cerca del boulevar Centenario, tiene una superficie de 235 hectáreas en la presa de Jales Sur, mientras que en la presa 

de Jales dos Carlos cuenta con 51 hectáreas. Mientras que el jaleoducto supuestamente contará con una extensión de 
400 hectáreas se encontrará en Epazoyucan, la inversión total será de 200 millones de dólares y proporcionará mil 500 

empleos en su fase de construcción y en la de operación 400. Con las obras, se pretende el regreso de la actividad 
minera en Pachuca y Real del Monte, toda vez que participa la empresa Real del Monte y Pachuca Compañía Minera y 
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Altos Hornos de México. A este proyecto, coordinado, se le denominó desarrollo inmobiliario en presa de jales. Ya en su 

terminación, uno de los fraccionamientos tendrá el nombre de El Fénix y será construido en la presa de jales sur en 

Pachuca. La extensión será de 235 hectáreas, mientras que la inversión es de 38 millones de dólares y proporcionará 
empleos a 700 personas. El proyecto contempla también construir el fraccionamiento Dos Carlos, que se localizaría en 

Mineral de la Reforma, tendrá una superficie de 51 hectáreas, con una inversión de 8 millones de dólares y generará 500 
empleos. El otrora secretario de Desarrollo Económico en la administración pasada, Aunard de la Rocha, explicó en 2010 

que el proyecto de transportar los jales por medio de ductos fue evitar contaminación de polvo en el estado, pues serán 

retiradas más de 230 hectáreas de jales contaminantes porque contienen zinc y plomo.  Ignorados Luego de presentar 
el proyecto, Aldo Santos, secretario del Movimiento de Mineros y ex Mineros de Real del Monte, declaró que la 

reactivación de la minería que propone el gobierno del estado no es viable debido a que no ofrece una opción real para el 
desarrollo de las minas: “no hay una reactivación de la minería, no hay ni siquiera un proyecto donde se dé trabajo a los 

mineros de la entidad”, dijo en su momento el minero. Dijo que en este proyecto no fueron tomadas en cuenta las 
personas que desde hace años se dedican a la minería, “nosotros nos enteramos de los jales por los medios de 

comunicación”. Además, el gobierno estatal propone construir dos fraccionamientos, un club de golf, así como la 

terminación del bulevar Centenario, por lo que Aldo Santos aseveró “no hay una reactivación real de la minería” y acusó 
que este tipo de proyectos sólo “se realizan con tintes electorales para beneficiar a los mismos de siempre”. (Misael 

Zavala, página 07) 

Milenio-Cárcel y multa a quien use y explote maguey: Ante la pérdida de casi el 70 por ciento de las magueyeras 
en Hidalgo, el Congreso Local aprobó la Ley de Protección al Maguey, la cual sancionará con multas que van de los 20 a 

5 mil salarios mínimos a quien utilice y explote de manera indiscriminada la planta milenaria y en algunos casos el castigo 
será la cárcel. De acuerdo con la nueva legislación, aprobada en la sesión de ayer del Congreso, “se fortalecerá a la 

conservación, protección, fomento, restauración, producción, ordenación, cultivo, manejo y aprovechamiento sustentable 
del maguey sus materias primas derivadas”. Los municipios y el gobierno estatal estarán obligados a crear programas en 

materia de “conservación, protección y producción sustentable del maguey en la entidad”. Según la Unión estatal de 

Productores de Maguey 51 de los 84 municipios se dedican a alguna actividad relacionada con la explotación el maguey, 
planta que en la actualidad es el sustento de 10 mil familias en la entidad. Para Onésimo Serrano González, titular de la 

Comisión de Agricultura en el Congreso, si el maguey se continúa explotando de manera indiscriminada y sin ningún 
programa de conservación, en menos de 30 años la planta estará extinguida, lo cual, aunado a la pérdida del valor 

histórico y cultura, deterioraría el medio ambiente por la erosión causada. “Es una ley para el manejo sustentable de la 

planta, es una legislación de avanzada porque nos permitirá contar con una norma de conservación y protección, los 
siete títulos y 77 artículos que comprenden la ley permitirá la concurrencia de los municipios y estado a efecto de 

explotar de manera racional y efectiva la noble planta”. A su parecer, “si no la ciudadanos ahorita, en unos 30 años 
estaríamos en riesgo de perderla, de extinguirla dado el avance manifestado con el hecho de que cada día se pierden 

más ejemplares de magueyes”. Respecto a las sanciones para quien explote de manera indiscriminada la planta, el 

también líder de la Confederación Nacional Campesina explicó: “serán de 20 a 5 mil días de salario mínimo vigente en 
nuestro territorio, ya hubo una modificación al código penal donde también señalan sanciones, pero lo nuevo de está 

iniciativa son los castigos en salarios mínimos, dependen el daño que ocasionen a las plantas”.  Desde principios del siglo 
pasado con el auge de las haciendas pulqueras en la región del Altiplano y otras de la entidad se ha explotado el maguey 

sin ningún programa de conservación, “tan sólo en los últimos 30 años se ha perdido el 70 por ciento de las plantas”. 
Además, “teníamos por encima de 20 millones de plantas, las cuales se han ido perdiendo, era urgente que hiciéramos 

algo con la legislación del maguey para su cuidado, porque en tres décadas tenemos el riesgo de que se pueda acabar la 

planta”. Estadísticas de la Comisión Nacional de Zonas Áridas (Conaza) reflejan que la erosión de las tierras hidalguenses 
está entre un 50 a 60 por ciento, principal causa de la desaparición del maguey, además de que los productores usan la 

corteza de esta planta con fines gastronómicos y artesanales, pero no la reforestan. Un maguey tarda de 12 a 15 años en 
madurar y sólo puede utilizarse seis meses, después de ese tiempo se seca. La nula reforestación de las plantas es la 

causa de que más del 60 por ciento haya desaparecido de territorio hidalguense, para tratar de resarcir el daño, 

aprobaron la Ley para la Protección del Maguey en el Congreso de la Unión.  Baja producción La razón principal porque 
el pulque ha bajado su producción es la extinción del maguey, planta de la que obtiene esta bebida sagrada. De acuerdo 

con organismos como la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), las magueyeras han 
desaparecido en un 70 por ciento. Aunado a la extinción de la planta, desde 1970 el pulque fue desplazado por las 

grandes empresas cerveceras. “En esa época entraban mil 900 barriles de pulque diarios al Distrito Federal y al Estado de 
México, ahorita no entra nada. En ese tiempo había 700 cantinas, de las cuales ya no está ni la mitad”. Una de las 

pruebas de que el llamado néctar de los Dioses esté en vías de desaparición es que hace 20 años existían 300 tinacales o 

lugares donde se produce el pulque a gran escala, la mayoría se exportaba a otros estados de la República. Hoy quedan 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

7 de 22 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
77  

 

menos de 50 repartidas en toda la entidad. (Ángel Cabrera, página 08) 

Milenio-SEPH asegura transparencia en la adjudicación de plazas: Con el concurso abierto para obtener una 
plaza de maestro para el nivel básico se eliminan las dudas acerca de la transparencia al momento cubrir las vacantes, 

señaló Pablo Pérez Martínez, subsecretario de Administración, Planeación y Finanzas de la Secretaria de Educación 

Pública del Estado de Hidalgo.  Según Pérez, la convocatoria se da a conocer públicamente y se especifican los requisitos 
que deben cubrir los candidatos. Y los resultados obtenidos se informan para que cualquiera pueda tener acceso a los 

seleccionados. “Podemos tener 50 espacios para los cuales hay 200 concursantes. Para determinar quién se queda con el 
puesto, nosotros nos basamos en los resultados que arroja la prueba, misma que fue aplicada por el Centro Nacional de 

Evaluación (Ceneval)”, explicó. El funcionario estatal indicó que los que no son seleccionados se quedan en una lista de 

espera para recurrir a ellos en caso de que se necesite cubrir los interinatos. El protocolo que se sigue en el otorgamiento 
de las plazas del magisterio, es primero detectar las necesidades con el área de recursos humanos de cada uno de los 

planteles educativos. Después se compara con los lugares libres por defunciones, renuncias y jubilaciones, para entonces 
en mayo lanzar una convocatoria. Para que una persona pueda ocupar un cargo como docente en una institución 

educativa de nivel básico es necesario acreditar el examen. “No hay otra manera, la única forma es con la evaluación, así 
se disipa el mito de la venta de plazas”, aseguró. De acuerdo con la dependencia de educación, el sistema está blindado 

y supervisado por las comisiones SEPH-SNTE, todos los movimientos se hacen de forma coordinada. La transparencia 

está garantizada y así se trabaja desde el 2008. Lo que si se da el caso, es que se han presentado denuncias por gente 
que es defraudada por personas que presuntamente venden plazas. “Son vivales que se aprovechan”, manifestó.  Uno de 

los factores fundamentales es que los candidatos tengan el perfil requerido para el puesto, que cuenten con los estudios 
necesarios. “Muchos de los que se inscriben para hacer el examen ya cuentan con estudios de maestría, lo que habla de 

un buen nivel de conocimientos”. Para determinar el sueldo que ganan los maestros es mediante un tabulador, el más 

bajo es de 12 mil pesos. Los aumentos van a depender de la carrera magisterial de los docentes. “Muchos se 
impresionan de lo que ganan algunos maestros pero lo que no saben es que ellos sacrificaron sus fines de semana para 

seguir con sus estudios, esa es la diferencia entre un sueldo y otro” Pablo Pérez destacó que actualmente, pocos son los 
maestros que se conforman con su salario base., expresó el funcionario.  (Cristopher Rogel, página 10) 

Milenio-Congreso tiene vacaciones y congela la tipificación del feminicidio hasta febrero: El Congreso Local 

se va de vacaciones la próxima semana y la iniciativa para tipificar el feminicidio quedará rezagada hasta febrero o 
marzo, a pesar de que desde hace un mes cuando se puso en funcionamiento la Fiscalía para Investigar delitos de 

Género ha habido tres casos de mujeres que cumplen con las características de ese delito. “Esperamos que se discuta 
para el siguiente periodo, porque en este ya va a terminar con todo lo del paquete económico, pero estoy pidiendo que 

se le de celeridad, porque el gobierno del estado ya puso la Fiscalía, entonces, necesitamos tipificarlo en el periodo 

siguiente”, señaló Yolanda Tellería Beltrán, legisladora de Acción Nacional.  De acuerdo con la autora de la iniciativa, “hay 
casos, son más de 20 en el año y se han incrementado, aparte, sólo es el hecho de tipificarlo”.  En la víspera, la fracción 

del Partido Acción Nacional propuso ante el Pleno del Congreso Local tipificar en el Código Penal del Estado de Hidalgo el 
delito de feminicidio, con lo cual, quien asesine a una mujer por su condición de género alcanzará de 35 a 40 años de 

prisión y además le fijarán una multa de mil a cinco mil días de salario. La iniciativa presentada considera como 

feminicidio al delito de homicidio en contra de una mujer cuando el agresor mantenga una relación familiar, laboral o 
docente con la víctima. Para ser calificado como feminicidio, la víctima debe contar con antecedentes de amenazas, 

signos de violencia sexual, mutilaciones, así como otros rasgos derivados del acoso y violencia de género hacía las 
mujeres. De aprobarse la reforma a los artículos 139 Bis y 139 Ter, quien cometa el delito de feminicidio alcanzará una 

pena de 35 a 40 años de cárcel, aunado a la multa fijada por el Poder Judicial. La iniciativa contempla un apartado para 
castigar a los servidores públicos de la Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo que retrasen las diligencias 

e investigaciones de un asesinato o que discriminen. (Ángel Cabrera, página 10) 

Uno más uno-Oportunidades de inversión con Estados Unidos: JFOR: En reunión de trabajo que sostuvieron en 
las instalaciones de la sede diplomática el mandatario José Francisco Olvera Ruiz y el embajador de Estados Unidos en 

México, Anthony Wayne, conversaron sobre las oportunidades de inversión que existen en el estado, así como de los 

temas más trascendentales que involucran a la entidad en el desarrollo nacional. Asimismo, intercambiaron puntos de 
vista respecto a los intereses compartidos entre la Unión Americana y el país azteca. Durante el encuentro, el gobernador 

Olvera y el embajador Wayne se refirieron al desarrollo económico y la forma de ampliar la inversión de EE.UU. en 
Hidalgo. El embajador Wayne agradeció a Francisco Olvera la oportunidad de conocer más sobre el estado de Hidalgo, 

así como las oportunidades de inversión que existe en la entidad y señaló "Aprecio mucho la oportunidad de conocer al 
Gobernador Olvera y estoy feliz de aceptar su invitación para visitar Hidalgo el próximo año”.  Destacó las riquezas 

naturales presentes en la entidad como el Parque Nacional "El Chico", donde personal voluntario de la Embajada y el 
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cuerpo de Paz tuvo la oportunidad de trabajar muy de cerca con los habitantes de esa región para contribuir en las obras 

de rehabilitación a principios de este año.  Señaló que espera visitar pronto algunas de las regiones hidalguenses para 

experimentar la diversidad cultural que en el estado existe. Es importante mencionar que la Embajada de Estados Unidos 
tiene una larga y fuerte relación con la gente de Hidalgo. La Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH) ha 

recibido a ponentes de la embajada y actualmente alberga un programa de acceso a microbecas que ofrece a los jóvenes 
la enseñanza del idioma inglés. Igualmente, máxima casa de estudios ha colaborado con la embajada en “Jóvenes en 

Acción”, programa de intercambio juvenil a nivel nacional que desarrolla habilidades de liderazgo y promueve el 

compromiso hacia el servicio comunitario.  Finalmente, muchos estudiantes del estado de Hidalgo han recibido becas 
Fulbright-García Robles, mientras que otros han participado en los institutos estadounidenses para líderes estudiantiles 

indígenas con el apoyo de la embajada. (redacción, página 05) 

Criterio-Bajan deportaciones de hidalguenses desde EU: La cifra de hidalguenses que el gobierno de Estados 

Unidos ha expulsado ha disminuido hasta en una cuarta parte en la última década, según reportan datos del Instituto 

Nacional de Migración (INM). Hasta octubre de este año se había reportado que 10 mil 888 paisanos fueron retenidos y 
expulsados por las autoridades migratorias del país del norte, entre los cuales se encontraban 342 menores de 18 años. 

Esta cifra se encuentra muy por debajo de los 44 mil 730 que fueron expulsados durante 2000, año a partir del cual la 
disminución es constante, pues a mitad de la década se reportaron 35 mil 285 hidalguenses. El incremento en las 

medidas de seguridad en las fronteras y el hecho de que muchos evitan viajar a México, causan el decremento de las 

cifras; sin embargo, no por ello ha disminuido el flujo en búsqueda de empleo. Conforme al comportamiento señalado 
por el INM, se hace notar que durante marzo se registra el mayor número de expulsiones, al reportar mil 520 

hidalguenses que fueron deportados. Esta cifra, que va en aumento desde marzo, comienza a disminuir en mayo de 
manera paulatina hasta octubre, cuando se reporta que apenas 948 paisanos fueron expulsados. Dentro del gran total se 

observa que las mujeres apenas alcanzan a registrar 10 puntos porcentuales en comparación con los hombres que 
buscan cruzar la frontera, puesto que de los 10 mil 888 que se registraron durante los tres primeros trimestres del año, 

fueron féminas sólo mil 70, por 9 mil 818 varones. (Jorge Martínez, página 05) 

Criterio-Olvera se reúne con embajador: El gobernador del estado, Francisco Olvera, se reunió con el embajador de 
Estados Unidos en México, Anthony Wayne, con quien perfiló las oportunidades de inversión que existen en el estado, así 

como los temas más trascendentales que involucran a la entidad en el desarrollo del país. Durante el encuentro, el 

gobernador y el embajador se refirieron al desarrollo económico y la forma de ampliar la inversión de EU en Hidalgo. 
Además, el mandatario estatal hizo la invitación al diplomático para que recorra el estado durante 2012, a fin de 

confirmar las potencialidades de la entidad para la inversión y el desarrollo de proyectos logísticos. "Aprecio mucho la 
oportunidad de conocer al gobernador Olvera y estoy feliz de aceptar su invitación para visitar Hidalgo el próximo año", 

señaló el diplomático estadunidense. Sobre ello, el embajador destacó que personal voluntario de la embajada y el 
Cuerpo de Paz tuvo la oportunidad de trabajar muy de cerca con habitantes del Parque Nacional El Chico, para contribuir 

en las obras de rehabilitación a principios del año. Cabe mencionar que la embajada de Estados Unidos mantiene una 

larga y fuerte relación con la gente de Hidalgo. La Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo ha recibido a ponentes 
de la embajada y actualmente alberga un programa de acceso a microbecas que ofrece a los jóvenes la enseñanza del 

idioma inglés. Igualmente, la máxima casa de estudios ha colaborado con la embajada en Jóvenes en Acción, programa 
de intercambio juvenil a nivel nacional que desarrolla habilidades de liderazgo y promueve el compromiso hacia el 

servicio comunitario. Finalmente, muchos estudiantes de Hidalgo han recibido becas Fulbright-García Robles, mientras 

que otros han participado en los institutos estadunidenses para líderes estudiantiles indígenas con el apoyo de la 
embajada. (redacción, página 05) 

Criterio-Aprueban Ley de Protección para el maguey: A partir del siguiente año, la persona o personas que dañen 

o exploten de manera irracional los magueyes en Hidalgo podrían ser acreedores a una multa de cinco mil salarios 
mínimos, es decir 295 mil pesos. Durante la sesión ordinaria de ayer, diputados locales aprobaron por unanimidad la Ley 

de Protección al Maguey en Hidalgo, única en México, que pretende hacer eficiente y proteger la producción de esta 
planta que se da en 52 municipios del estado. Se estima que en esas localidades existen poco más de dos millones de 

plantas, principalmente en Singuilucan, Zempoala, Apan, Almoloya, Epazoyucan, Tlanalapa y Emiliano Zapata. Onésimo 
Serrano González, diputado local y principal impulsor de la ley, dijo que si no se legislaba en este tema habría muchas 

posibilidades que el maguey en Hidalgo desapareciera en 30 años. El principal depredador de esta planta son los 

llamados barbacoyeros y mixioteros (quienes utilizan la planta para guisar alimentos). Estas personas les quitan las 
cutículas de la planta para elaborar sus productos y hacen que la planta se muera. Esta Ley está conformada por siete 

títulos y 77 artículos, pretende hacer que el maguey tenga un mejor aprovechamiento, pues lo vincularía con diversas 
áreas productivas rescatándolo y protegiéndolo. El desglose de los 77 artículos, su discusión y aprobación tardó cerca de 
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dos horas y media. (Antonio Alcaraz, página 06) 

El Reloj-Latente incertidumbre por crisis económica: La secretaria de Finanzas, Nuvia Mayorga Delgado, señaló 
que para el siguiente año habrá incertidumbre y volatilidad en cuanto a la economía a nivel internacional. Indicó que tan 

sólo este año las participaciones federales han estado por debajo de los 400 millones de pesos, por lo que apuntó que se 

espera la misma situación para 2012. Expresó que a pesar de que este 2011 las participaciones fueron menores a años 
anteriores, la administración estatal cumplió con las metas establecidas. Mayorga Delgado mencionó que aunque este 

año de acuerdo con el IMSS se generaron 19 mil empleos, aún se requiere de más. Comentó que tan sólo en los 
programas de Desarrollo Económico de la administración estatal, se está apoyando en materia de servicio social a 

aquellos jóvenes que concluyeron sus estudios. “Son pasantes pero que no cuentan con un trabajo, estas personas se 

encuentran trabajando en este momento en la iniciativa privada en las empresas, y el gobierno del estado les paga con 
un servicio social”, concluyó. (Alejandro Reyes, primera plana) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Obra en Francisco de Siles será entregada “en partes”: La alcaldesa de Pachuca, Geraldina García 
Gordillo, indicó que espera que para finales de año dejen funcionando al menos dos salas del colegio Francisco de Siles, 

las cuales deberán ser para la Tesorería Municipal. “Estamos batallando por recursos, pero esperamos que puedan 
quedar lo mejor posible, estamos haciendo un gran esfuerzo de limpieza, mantenimiento y esperamos que queden 

funcionado alguna parte”, dijo. La presidenta municipal explicó que uno de los problemas para los trabajos de adecuación 

del inmueble reside en su antigüedad, pues todos los cambios y restauraciones deben aprobarse por el Instituto Nacional 
de Antropología e Historia, ya que el inmueble fue el primer recinto del Poder Judicial en el estado de Hidalgo, días 

después de la creación de la entidad. García Gordillo agregó que espera que a finales de mes haya algo concreto para 
empezar a usar aunque sea un par de oficinas, pero reiteró que los trabajos serán lentos para no tener problemas en el 

resguardo del patrimonio histórico. “Esperaría que estuviéramos listos, pero me voy a echar un recorrido para ver cómo 

vamos”. La edil indicó que la intención es primero mudar las oficinas de la Tesorería, pero una nueva sala de Cabildo que 
incluya no sólo los retratos de los alcaldes.  (Alejandro Suárez, página 09) 

El Reloj-Alcaldesa entrega más de cinco mil cobijas en Pachuca: Un total de cinco mil cobijas del Plan Invernal 
2011 fueron las que entregó la alcaldesa de Pachuca, Geraldina García, con las cuales se concluyó la dotación del 

programa para los sectores vulnerables de la capital hidalguense. La entrega la realizó en la colonia Parque de 

Poblamiento y Plaza Constitución, donde dijo que pronto concluirá su administración, pero que aún tiene preparadas 
algunas actividades en las cuales espera la asistencia de la ciudadanía, “debido a que las acciones son organizadas para 

la gente que vive en esta ciudad”. Entre las actividades la presidenta municipal invitó al baile de fin de año “Rojo y 
Blanco” que tiene considerada la presentación de La Sonora Santanera de Andrés Terrones, y que se llevará a cabo este 

sábado 17 de diciembre en las instalaciones de la Feria, a partir de las 17:00 horas. La entrada será gratuita y los boletos 

pueden obtenerse en la Presidencia Municipal de Pachuca, y el único requisito es ir vestidos de los colores rojo y blanco. 
La segunda actividad es el informe que dará sobre los resultados de su administración, el cual se llevará a cabo en Plaza 

Independencia a las 18:00 horas el domingo 8 de enero de 2012. Por último, la tercera actividad y con la que finalizará 
su gestión, será una carrera atlética en la ciclopista el día 15 de enero a las 9:00 horas. (Yina Bautista, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Llega Vélez a Trabajo; Rafael Morgan, a la Función Pública: En el límite del plazo que marca la ley para 

que los servidores públicos que aspiran a un puesto de elección popular dejen su cargo, el presidente Felipe Calderón 
aceptó las renuncias de los secretarios del Trabajo, Javier Lozano; de la Función Pública, Salvador Vega; así como del 

particular de la Presidencia, Roberto Gil, quien incluso dijo al mandatario: “quiero algún día ser como usted”. En el salón 
Adolfo López Mateos de la residencia oficial de Los Pinos, el Presidente hizo los nombramientos de los que 

probablemente sean los últimos cambios en su gabinete, debido a que los servidores públicos que dejaron su cargos 
pretenden alcanzar una senaduría en las elecciones de julio de 2012. Al dar su último mensaje como secretario particular 

de la Presidencia, Gil agradeció a Calderón la oportunidad que le brindó en el cargo, así como los consejos, instrucciones 

y regaños. “Se lo he dicho en privado, señor Presidente, pero no me puedo ir sin decírselo también en público: Yo quiero 
algún día ser como usted, señor Presidente. Aspiro a ser como usted porque lo he visto trabajar incansablemente por el 

bien de México… porque lo he visto sufrir con el dolor que pudo ser evitado. Desde el dolor que encontró en Ciudad 
Juárez hasta el que por mucho tiempo se incubó en su querido Michoacán… Dios ha tenido el cuidado, la generosidad de 

prestarnos al mejor Presidente de México”, expresó. Dicho cargo lo ocupará Tarcisio Rodríguez, quien laboraba como 

director general de Caminos y Puentes Federales (Capufe). Entre las actividades que realizará el nuevo secretario 

http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L02-18001.html
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particular están coordinar la agenda diaria del Ejecutivo federal y organizar las giras de trabajo del mandatario al interior 

de la República, quien le pidió “refrendar” el diálogo y respeto con los distintos actores políticos y sociales del país. 

Rodríguez comentó que su trabajo fomentará la concordia entre los mexicanos, “actuando siempre apegado a los 
principios y valores de un gobierno humanista, un gobierno cercano que trabaja día a día para construir el bien común en 

el que todos podemos vivir mejor, promoviendo el encuentro, apostando al diálogo como posibilidad insustituible de 
alcanzar coincidencias y sumar voluntades”. Calderón nombró también a Rosalinda Vélez como secretaria del Trabajo, a  

quien le encomendó la tarea de impulsar la reforma laboral que permitirá contar con más y mejores empleos. Al 

respecto, la primera mujer que ocupa este cargo y ex procuradora federal de la Defensa del Trabajo señaló que insistirá 
a los legisladores la necesidad de aprobar la reforma, y se comprometió a buscar la paz laboral basada en el diálogo 

social. En tanto, en su mensaje de despedida, Lozano dijo a Calderón que “esté donde esté, me mantendré presente y 
vigente en su proyecto, en su equipo y en su vida…. Sabré defender en todo momento ante propios y extraños su 

espléndida gestión como el presidente más trabajador, más responsable, más valiente y más honesto del México 
contemporáneo”. También dejó el cargo el secretario de la Función Pública, Salvador Vega, quien fue sustituido por 

Rafael Morgan Ríos, quien hasta ayer se desempeñaba como subsecretario de Gestión Control y Auditoria en esa 

dependencia. A Morgan, el presidente Calderón lo instruyó a dar un renovado impulso a la lucha en contra de la 
corrupción y a favor de la transparencia, pues aseguró que es uno de los principales compromiso de su gobierno. El 

nuevo titular de la Función Pública señaló que se continuará con la mejora de la administración facilitando trámites y 
eliminando normatividad, además de ampliar y consolidar la Contraloría Social para que los ciudadanos participen en 

políticas y obras públicas.  Destacó que en lo que va del sexenio se han recuperado más de 2 mil millones de pesos de 

esos recursos que no han sido bien utilizados. En tanto, en su mensaje, Vega dijo que “fue un honor” ser parte de este 
equipo que está transformando a México, “no me resta más que patentarle mi eterna gratitud por la gran oportunidad 

que me brindó de colaborar con usted y servir a mi país y permitirme, ahora, emprender un nuevo proyecto político”.  
Los pendientes de Lozano ••• Javier Lozano renunció a la Secretaría de Trabajo para buscar una curul en el Senado y 

deja pendientes la aprobación de la reforma laboral, que defendió hasta el último momento como titular de la 
dependencia, y los conflictos de Mexicana de Aviación y el Sindicato Mexicano de Electricistas. Previo a su renuncia, 

Lozano aseguró que abandonar el cargo lo deja con la frustración de no haber concretado la reforma por la 

“mezquindad” en el Congreso de la Unión de parte del PRI, así como el conflicto de Mexicana de Aviación, ya que no ha 
surgido “un solo inversionista serio que esté dispuesto a inyectar capital y reestructurar la misma”. “Lo que tenemos en 

materia laboral en México a pesar de enormes esfuerzos, en estos momentos críticos no es suficiente ni satisfactorio, sino 
luchar porque todos los mexicanos tengan trabajo, mejores ingresos, seguro social y prestaciones, de ahí la necesidad de 

sacar adelante las reformas”, expresó. Con respecto al Sindicato Mexicano de Electricistas, dijo que se trabajará en la 

mesa de negociación para concretar la reinserción laboral no sólo de los que no se liquidaron pero reiteró que se 
alimentan falsas expectativas respecto a la creación de un órgano público descentralizado que sustituya a Luz y Fuerza 

del Centro. (Silvia Arellano, página 18) 

Milenio-Peña Nieto, sin visión de Estado: Enrique Krauze: Enrique Peña Nieto, aspirante presidencial del PRI, 
carece de visión de Estado, “ciertas tablas” y hasta de sentido del humor, afirmó el historiador Enrique Krauze, quien 

restó importancia a la confusión del mexiquense que le atribuyó a él la autoría del libro La silla del águila, escrito por 
Carlos Fuentes. Ese error “revela que Peña Nieto no demuestra una capacidad, una flexibilidad intelectual, un dominio de 

ciertas tablas, hasta sentido del humor, porque pifias o errores los comete cualquiera, y olvidos también, pero en lo 
personal no le doy importancia”, expresó Krauze en entrevista con CNN México. Consideró que los grados universitarios 

no son garantía para ser un gran político o un hombre cultivado, como lo demostró la clase política del siglo XX o 

gobernantes como Lázaro Cárdenas. “México tenía una buena clase política en el siglo XX, la tuvo en muchos momentos, 
pero esto no tenía nada que ver con el número de libros que leían... tenía que ver con el compromiso, con la claridad, 

con la vocación política, con un sentido de la realidad y con el conocimiento del país tal como es”, apuntó. El historiador 
ejemplificó que Lázaro Cárdenas “no era culto, creo que no terminó la primaria, y fue uno de los presidentes más 

extraordinarios de México. Yo no creo que tener grados universitarios sea una garantía de ser un hombre cultivado ni 

tampoco de ser un gran político”, insistió. El pasado 3 de diciembre, al participar en la Feria Internacional del Libro de 
Guadalajara, Peña Nieto fue inquirido sobre cuáles son los tres libros que más han influido en su vida. Respondió que uno 

era la Biblia, aunque “no hablo de haberla leída toda, pero sí algunos pasajes”, y otro La silla del águila al que atribuyó a 
Enrique Krauze en vez de a Carlos Fuentes.  Al respecto, el martes pasado en entrevista con la BBC Mundo, Mundo, 

Fuentes opinó que Peña no tiene derecho a ser Presidente de México a partir de la ignorancia. “Los problemas exigen un 
hombre que pueda conversar como par con (Barack) Obama, Angela Merkel o (Nicolas) Sarkozy, y no es éste el hombre 

capaz de hacerlo”, dijo el escritor. (redacción, página 21) 
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Milenio-Creel: la ignorancia no debe gobernar México: Al registrarse como precandidato del PAN a la Presidencia, 

Santiago Creel llamó a sus simpatizantes a impedir que en México gobierne la ignorancia o quienes “amorosamente” 

mandan al diablo a las instituciones. Lo que está en juego para la elección de 2012 es darle la puntilla al PRI, “pero 
también impedir que lleguen quienes pisan las instituciones”, dijo. Por ello, propuso “acabar con el viejo sistema, impedir 

su regreso. No podemos permitir que la ignorancia gobierne al país. Una ignorancia ilustrada, claro, ilustrada con libros, 
ilustrada sin títulos, una ignorancia acompañada de la corrupción”. Creel dijo que el viejo régimen muestra su cara en 

diversos sectores, como en el económico, en el campo y en los monopolios. “Sí, me refiero al PRI de manera directa, un 

PRI que tiene que asumir sus responsabilidad de los malos gobiernos no solamente endeudados, sino en donde el crimen 
organizado está más presente que en otros gobiernos, eso no es casualidad”. Los simpatizantes de Creel llenaron el 

auditorio Manuel Gómez Morín de la sede nacional de PAN, mientras que en el exterior del inmueble un grupo de ex 
trabajadores de Mexicana gritaron consignas contra ese partido. El senador Federico Döring fue uno de los oradores en la 

ceremonia. Resaltó el papel de Santiago Creel para que el presidente Felipe Calderón pudiera tomar protesta el 1 de 
diciembre de 2006 y las reformas que logró al frente de la bancada panista en la Cámara alta. Dijo que Creel es un 

operador político muy valioso para el PAN, para México y para Felipe Calderón. “Recordemos hace cinco años... cuándo 

había un conflicto postelectoral, cuando la versión tabasqueña de Hugo Chávez no reconocía su derrota”, dijo. Creel 
estuvo acompañado pñor cerca de 500 seguidores, quienes al final celebraron con música de mariachi. Entre ellos 

estuvieron el ex gobernador de Querétaro Ignacio Loyola, los senadores Humberto Aguilar, Andrés Galván, Felipe 
González, Ernesto Saro Nelly González, Sebastián Calderón, Eduardo Nava, Sergio Álvarez y María del Carmen Segura 

Rangel.  Calderón pidió cerrar filas ••• Senadores del PAN revelaron que en la cena privada sostenida la noche 

anterior con el presidente Felipe Calderón, éste les pidió cerrar filas en torno a la candidata o candidato de su partido 
para 2012, y justificó la lucha que ha emprendido contra el crimen Guillermo Tamborrel detalló que el mandatario refirió 

que él cuando asumió el poder se encontró con el ejemplo de las cucarachas, cuando alguien sigue algunas y éstas se 
meten al tapiz, cuando éste se destapa salen miles y se encuentran con que la casa está infestada El Presidente 

reconoció a la bancada panista las leyes aprobadas en estos cinco años, particularmente la reforma energética. Respecto 
a la contienda electoral en curso, Tamborrel dijo que Calderón les pidió cerrar filas para dar continuidad a los proyectos 

alcanzados. En ese tema, Ramón Galindo coincidió en que “como miembro de nuestro partido, obviamente está 

interesado en que el PAN gane la elección. Y llama al panismo, y a la bancada, a que actuemos con mucha 
responsabilidad, a que seamos muy hábiles en los planteamientos electorales que hagamos en la selección de candidatos 

y que estemos muy unidos a empujar las propuestas”.  (Daniel Venegas, página 22) 

Criterio-Alertas, ante un posible albazo en ley de seguridad: Organizaciones civiles defensoras de los derechos 
humanos denunciaron ayer que diputados del PAN y el PRI intentan aprobar en fast track las reforma a la Ley de 

Seguridad Nacional (LSN) impulsada por el presidente Felipe Calderón. En rueda de prensa, señalaron que el pasado 
martes se publicó en la Gaceta Parlamentaria una declaratoria de publicidad de iniciativas y minutas con vencimiento de 

plazo, entre ellas la minuta de reformas a la LSN. Javier Sicilia y Emilio Álvarez Icaza, del Movimiento por la Paz con 

Justicia y Dignidad (MPJD); Silvano Cantú, de la Comisión Mexicana de Defensa y Promoción de los Derechos Humanos; y 
Ernesto López Portillo, del Instituto para la Seguridad y Democracia; advirtieron que bajo ese procedimiento la minuta 

puede ser llevada al pleno para su discusión y votación, sin necesidad de dictamen en comisiones. “Esta reforma ha sido 
considerada por distintos actores sociales como violatoria de los derechos humanos y ha provocado un rechazo 

generalizado, por lo que la pretensión de aprobarla en los últimos días del año significa un acto legislativo de espaldas a 
los mexicanos”, advirtió el MPJD en un pronunciamiento difundido en la conferencia. Álvarez Icaza urgió a aprobar una 

ley que se enfoque en la seguridad de los ciudadanos y no de las instituciones, y una ley que regule el uso excesivo de la 

fuerza. López Portillo sostuvo que la reforma es contraria a la reforma constitucional en materia de derechos humanos 
que entró en vigor este año. “Crea tensión permanente frente al régimen de derechos humanos. Apela a la clausura de 

controles democráticos, a la falta de transparencia”, alertó. Los diputados Teresa Inchaústegui, del PRD, y Jaime 
Cárdenas, del PT, advirtieron que el procedimiento viola la normatividad de la Cámara de Diputados. La Comisión de 

Gobernación, recordó Cárdenas, solicitó a la mesa directiva una prórroga para dictaminar la minuta, y a la fecha no ha 

recibido respuesta. (Daniela Rea, página 19) 

Criterio-Al IFE; María Marván, Sergio García Ramírez y Lorenzo Córdova: La Cámara de Diputados elegirá hoy 

jueves a tres consejeros para el Instituto Federal Electoral (IFE), luego de casi 14 meses de que ese órgano trabajó con 
sólo seis de sus nueve integrantes debido a la falta de acuerdo entre los legisladores. Al filo de las 10:00 horas se 

presentará la propuesta de terna formada por Sergio García Ramírez, ex procurador general de la República y juez de la 

Corte Interamericana de Derechos Humanos; María Marván, comisionada del Instituto Federal de Acceso a la Información 
y Protección de Datos Personales (IFAI), y Lorenzo Córdova Vianello, doctor en teoría política, adscrito al Instituto de 

Investigaciones Jurídicas de la UNAM. Pese a que la Junta de Coordinación Política (JCP) se negó a dar a conocer la 
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terna, diputados consultados confirmaron que hasta la tarde de ayer esos eran los nombres que se propondrán al pleno y 

que generarán consenso entre los grupos parlamentarios. Aunque Clara Jusidman estaba considerada en la terna, ella 

declinó el ofrecimiento de la JCP por tener otros proyectos. Así surgió el nombre de María Marván, quien en diciembre de 
2007 participó en el primer proceso de selección de consejeros electorales, pero declinó continuar después de que 

diputados del PRD y Convergencia impugnaron su postulación. La candidatura de García Ramírez siguió firme pese a los 
señalamientos que la mañana de ayer hizo su ex esposa -en el noticiero de Carmen Aristegui-, quien lo acusó de ser un 

hombre violento y “desobligado” que no cumple con la pensión alimenticia de sus hijos. El presidente de la JCP, Armando 

Ríos Piter, dijo que tales acusaciones son un asunto personal y responde a la versión de sólo una de las partes. El 
diputado Jaime Cárdenas, del PT, quien presentó ante el Tribunal Electoral un juicio con el que alegó que se afectan sus 

derechos porque la Cámara le impedía votar por consejeros electorales, avaló el perfil de la terna. El tribunal le dio la 
razón y emplazó a la Cámara a elegir a los consejeros electorales antes del inicio de las precampañas, el 18 de diciembre. 

“Creo que es una magnífica propuesta, le dará al IFE el nivel de credibilidad que necesita en estos momentos”, dijo el 
también ex consejero electoral. Los perfiles darán fortaleza al IFE para conducir el proceso presidencial de 2012 y que 

son personas de renombre que no se permitirían actuar bajo consigna de los partidos políticos, opinó. (Claudia Salazar, 

página 20) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Vega libró una ridícula insidia: Salvador Vega Casillas deja la Secretaría federal de la Función Pública para buscar una 

senaduría por el PAN. Entrega buenas cuentas en investigaciones, inhabilitaciones y encarcelamientos (casi dos mil 800 

denuncias penales contra ex funcionarios corruptos de instituciones tradicionalmente intocadas: Pemex, CFE, PGR…), diez 
veces más que en anteriores gestiones.  Para desconsuelo de quienes alentaron una miserable campaña en su contra, no 

se va por el perverso exhorto diputadil al presidente Felipe Calderón para que lo separara del cargo. Tampoco prosperó la 
insidiosa versión de que su esposa (la abogada Gladis López Blanco) “extorsionaba” a propietarios de gasolineras (y 

atesoraba el supuesto botín en una cuenta mancomunada con su marido) cuando fue (durante menos de 14 meses) 

subprocuradora federal del Consumidor. Lo más patético del caso es que una mayoría de diputados federales le haya 
creído al verde Pablo Escudero, ignorante supino de que los probables delitos de que habló fueron cometidos ¡dos años 

después! de que la señora dejó de servir en la Profeco. (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

Javier Sicilia es el personaje del año: El 2011 fuez rico en personajes. Figura del año podría ser el presidente 
Calderón: por sus decisiones, discurso, tenacidad y repunte en la aceptación ciudadana. El regreso, y la forma en que lo 

hizo, perfilaría también a Andrés Manuel López Obrador. La manera en que declinó a la candidatura presidencial, más su 
exitosa gestión en el DF harían lo propio con Marcelo Ebrard. Josefina Vázquez Mota podría levantar la mano. Ni qué 

decir de Enrique Peña Nieto. Pero el personaje del año es Javier Sicilia: el hombre que tuvo la virtud de levantarse 

rápidamente de una tragedia íntima para darle voz y rostro a miles de víctimas de los tiempos de la guerra. Y el talento 
para transitar de un estéril “estamos hasta la madre”, a un prometedor esfuerzo de reconciliación. A Javier se le deberá, 

en buena medida, la fiscalía de la PGR para atender a las víctimas y el prodigio de que mexicanos enfrentados cambiaran 
las descalificaciones por abrazos y besos. Así fueran fugaces. Supo narrar el dolor y la atrocidad, y explotar contra las 

instituciones podridas. No claudicó ni abarató una idea. Chocó con el poder las veces necesarias, pero lo hizo con espíritu 

renovador y visión de futuro. Enseñó, además, que la derrota de una lucha que encarna el sufrimiento de miles era salir 
con las manos vacías por causa de supersticiones políticas, ideológicas. Él y los suyos no se extraviaron en las típicas 

altercaciones justicieras. Creo que si no lo hicieron, es porque el néctar de este movimiento parido por la muerte es la 
vida. Desde su desgracia, Javier Sicilia hizo ver que mexicanos de buena fe no pueden estar en guerra con otros 

mexicanos de buena fe. Es el personaje del 2012. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado… 

Monitoreo como censura: El lunes pasado se reunieron los integrantes del Comité de Radio y Televisión del IFE para 

aprobar la Propuesta del catálogo de programas de radio y televisión que difunden noticias, y la metodología que deberá 
utilizarse para realizar el monitoreo de las transmisiones sobre las precampañas y campañas federales del proceso 
electoral 2011-2012, que se sometió anoche a la aprobación del pleno de ese instituto. En la sesión del comité, dos de 
sus tres consejeros, Marcos Baños y Alfredo Figueroa, propusieron de última hora y lograron que se modificara la 
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propuesta original que ya había sido consensuada con los medios de comunicación y con la UNAM, cuya Facultad de 

Ciencias Políticas y Sociales (FCPyS) realizará los monitoreos, para incluir en dicho catálogo la revisión y valoración de 

programas de opinión y/o debate, que por su propia naturaleza nunca habían sido objeto de tal supervisión. Entre los 
programas a monitorear, apuntaron Primer Plano, Punto de Partida, La entrevista con Sarmiento, Frente a Frente, Tercer 
Grado, entre otros de discusión periodística. Ante tal planteamiento, la maestra Lourdes Durán Hernández, de la FCPyS 
de la UNAM, expresó su temor por lo intempestivo del procedimiento, a sólo seis días de iniciar el monitoreo y sin el 

software necesario para esta nueva modalidad, argumentando, además, que no pueden emitir juicios de valor propios y 

calificar si a un partido se le trató bien o a otro mal, qué es bien y qué es mal. El tercer consejero, Benito Nacif, se 
manifestó contra la propuesta, pero ante la mayoría, dos a favor, fue derrotado y la propuesta elevada al pleno. Anoche, 

por cuatro votos contra dos, los de sus promotores, ese pleno desechó la vigilancia a los programas de discusión 
periodística y/o debate. El esquema de monitorear opiniones no existe en ninguna democracia del mundo, es de sistemas 

totalitarios y ahora, en nombre de la libertad de expresión, nuevamente buscaron limitarla, en lo que no puedo estar de 
acuerdo. De haberse aprobado ese método de censura, ¿quién monitorearía a los monitores? Retales 1. AYERES. El 

nuevo secretario particular del presidente Calderón, José Guadalupe Tarcisio Rodríguez, es de sus mayores confianzas 

desde sus juventudes panistas, 2. RELEVO. La Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados aprobó a los 
nuevos consejeros del IFE: María Marván, Lorenzo Córdova y Sergio García Ramírez, a pesar de la ruin ofensiva de última 

hora para descarrilarlo. ¿A quién incomodaba?, y 3. TAPADO. Rolando Zapata, y no la alcaldesa de Mérida, Angélica 
Araujo, será el candidato del PRI al gobierno de Yucatán. Nos vemos mañana, pero en privado. (Joaquín López 

Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

Que los precandidatos panistas a la Presidencia hicieron los últimos ajustes en sus equipos rumbo al inicio de las 

precampañas el domingo próximo. 

Ernesto Cordero reforzó sus cuadros con la incorporación formal del empresario Francisco Conejo y del ex vocero del 
PAN Juan Ignacio Zavala. 

Santiago Creel se reunió con los operadores políticos de su precampaña a lo largo del país para afinar todos los detalles 
y lo mismo hará hoy Cordero, antes de registrarse, con quienes promoverán su candidatura en los estados. 

Josefina Vázquez Mota pretende arrancar el primer minuto del domingo en el Ángel de la Independencia, mientras 

que Creel lo hará en Naucalpan, y en el cuartel de Cordero evalúan si realizan un acto masivo en el Palacio de los 

Deportes. 

Así que por el lado del PAN no pretenden dejar la plaza libre al PRD o al PRI. 

Que poco se destacó el apoyo que manifestó a Vázquez Mota el director de Nacional Financiera, Héctor Rangel, 

durante la presentación del libro de ella en el Club de Industriales. El detalle debe mencionarse porque Cordero fue su 
jefe cuando era secretario de Hacienda. 

Que entre los priistas hay voces inconformes por el cerco que los mexiquenses construyeron en torno a Enrique Peña 
Nieto y que impide a los ajenos a ese reducido círculo acercarse al aspirante presidencial. 

Incluso se corre el comentario de que el diputado con licencia Luis Videgaray dejó de ser el coordinador de campaña 

para convertirse ya en el “dueño de campaña”.  

En la cena con los diputados priistas que se organizó en el Club 51, más de uno quiso expresarle esa inquietud a Peña, 

pero decidieron dejarla para una fecha “menos festiva”. 

¿Pensarán que no vaya a ser el diablo y le pregunten sobre más libros? 

Que el procurador de Justicia del DF, Miguel Ángel Mancera, entró tarde a la pelea por la candidatura a jefe de 
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Gobierno, pero tal parece que busca recuperar el terreno y tiene prisa por colocarse en una buena posición. 

A su informe de labores acudieron dos figuras de peso en el PRD local, la secretaria general, Dolores Padierna, y el 
delegado en la Gustavo A. Madero, Víctor Hugo Lobo, además del apoyo que ahí mismo le manifestó Alejandro 

Martí. 

Sin embargo, no acudieron integrantes del gabinete local y, mucho menos, el propio jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard. 

 (redacción, página 04) 

Excélsior-Juegos de poder… 

Los spots que estarían al aire (y no están): En nuestra democracia está prohibido que partidos, candidatos, 

organizaciones y/o ciudadanos compren spots de radio y televisión para hablar de política. Además, están prohibidas las 

campañas negativas. Muchos creen que estas medidas son adecuadas para tener una democracia equitativa. Yo, en 
cambio, pienso que son una aberración ya que limitan una verdadera competencia electoral. Imaginemos, por ejemplo, 

que dichas restricciones no existieran. En este mismo momento habría spots sobre el dislate que tuvo Peña Nieto en la 
FIL de Guadalajara. No soy un “creativo” (como llaman en una agencia de publicidad a los que diseñan spots) pero 

tampoco hay que serlo para imaginar el tipo de anuncio que estaría hoy al aire. Sólo habría que poner las imágenes y el 
audio de Peña cuando le preguntaron sobre los tres libros que lo han marcado en su vida. Una respuesta lamentable 

llena de olvidos, confusiones y tartamudeos. Un enredo de pena ajena. Al final de esta escena, en letras grandes 

aparecería: “¿Este es el tipo de Presidente que queremos? ¿Alguien que nunca ha leído un libro?” Porque las campañas 
negativas suelen ser rudas. A lo mejor Peña sí ha leído libros en su vida. Pero su error nos lleva a pensar que no y esto, 

naturalmente, tendría que ser aprovechado por sus adversarios. El problema es que en México, debido a nuestra ley 
electoral, nunca vamos a poder ver ese spot. Se me ocurre otro más. A cuadro sale una gráfica de cómo creció la deuda 

de Coahuila durante la gestión de Humberto Moreira como gobernador de ese estado. Se intercala con declaraciones 

burlonas del ex presidente del PRI. Se informa cómo se firmaron documentos falsos para endeudar a los coahuilenses. 
Más declaraciones chuscas de Moreira. Y el remate: “Este es el PRI que quiere regresar al poder: el viejo PRI, el de las 

deudas, las trampas y las burlas”. Pero, una vez más, debido a la legislación electoral vigente, no vamos a ver este spot. 
Un tercero. Se oyen las respuestas de Peña que no sabe cuánto cuestan ciertos artículos de la canasta básica y su 

declaración acerca del precio de la tortilla: “No soy la señora de la casa”. A continuación una voz en off informa que así 
ve el candidato del PRI a las mujeres de México: como “señoras de la casa”. Saldría, luego, una destacada mujer 

diciendo que eso le preocupa en caso de que gane Peña: que las mujeres regresen a las épocas donde se esperaba que 

fueran amas de casa. Y el remate: “El PRI de Peña es el viejo PRI, el de los hombres que desgobernaron a México de 
manera autoritaria”. Efectivamente: no lo vamos a ver gracias a la ley electoral vigente. ¿En qué situación estaría Peña 

en caso de que la legislación permitiera la compra expedita de spots de radio y televisión y que éstos pudieran ser 
negativos? ¿Acaso sus equivocaciones no hubieran tenido un mayor costo en el electorado? Sospecho que sí porque 

hasta ahora los errores del priista sólo se han propagado a través de internet y de las redes sociales. También en 

noticieros y programas de opinión. Pero no en spots de radio y televisión que son el arma más poderosa de la 
comunicación política. Los adversarios de Peña, gracias a la legislación vigente, carecen de este instrumento para subirle 

el costo a los errores del priista. A quien más beneficia la legislación actual es a los candidatos que más errores cometen 
y a los que más esqueletos tienen en el clóset. Ellos son los ganadores de una ley diseñada para dizque proteger al 

electorado cuando en realidad protegen a los políticos que están compitiendo por el poder. Es una lástima porque, no sé 

usted, pero a mí me hubiera encantado ver los spots criticando a Peña y a López Obrador y al eventual candidato 
presidencial del PAN. No sólo porque son más divertidos sino, como bien dice el académico estadunidense John Geer, 

en su libro In Defense of Negativity: Attack Ads in Presidential Campaigns, los spots negativos bien hechos, basados en 
datos reales, son los que mejor informan al electorado.(Leo Zuckermann, página de internet)  

Reforma-Templo Mayor… 

EN EL SANGRIENTO operativo en Guerrero también pasaron por las armas a los protocolos institucionales de seguridad 

pública. 

AUNQUE usted no lo crea, al menos en el papel, existen protocolos bien establecidos de cómo deben actuar -de manera 
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coordinada- las corporaciones policiacas tanto federales como estatales y municipales. 

SIN EMBARGO, vistos los resultados -dos estudiantes muertos- y las respectivas acusaciones -entre la SSP federal y el 
gobierno de Ángel Aguirre Rivero-, queda claro que los procedimientos se fueron a la basura. 

LO QUE pocos saben es que quien se supone que debe coordinar ese tipo de operativos, en este caso, es el titular de la 
Secretaría de Gobierno, el perredista Humberto Salgado. 

¿Y DÓNDE andaba a la hora de los trancazos? Pues resulta que estaba en el DF, negociando su candidatura al Senado. 

QUIZÁ eso explique por qué, para enfrentar a un grupo de normalistas, los agentes policiacos de todas las corporaciones 
acudieron con armas largas y, peor aún, ahora hasta se dice que pudo haber fuego cruzado entre ellos. 

LOS FRANCESES no ven llegar la suya en su relación con México. 

PRIMERO FUE el broncón en torno a Florence Cassez que dio al traste con la pasada visita de Nicolas Sarkozy a nuestro 
país. 

Y AHORA le tocó el desaire al ministro de Trabajo, Empleo y Salud, Xavier Bertrand, pues su gira quedará muy por 
debajo de las expectativas. 

RESULTA QUE vino precisamente en estas fechas porque así se lo pidió quien era su par, Javier Lozano, a fin de darle 

continuidad a los trabajos del G-20 

PERO, mon dieu!, el secretario del Trabajo ya no lo es pues ayer finalmente renunció para irse como candidato a senador 

poblano. 

ANTE ESTO, la flamantísima secretaria Rosalinda Vélez tendrá que atender al visitante francés... al mismo tiempo que 

aprende a encontrar el camino a su nueva oficina. 

AUNQUE parezca mentira hoy, por fin, se hará la designación, por parte de la Cámara de Diputados, de los faltantes 
consejeros del IFE. 

TAL Y COMO se preveía, los elegidos serán Sergio García Ramírez, María Marván y Lorenzo Córdova. 

EN EL CASO del ex procurador, por supuesto se pusieron sobre la mesa de la Junta de Coordinación Política las 

acusaciones de su ex esposa, María Gómez Rivera, quien reveló públicamente presuntas actitudes agresivas del jurista. 

NO OBSTANTE, por consenso, los líderes de las bancadas estuvieron de acuerdo en que aquello era un asunto 
estrictamente privado y que, por lo tanto, no tendría por qué incidir en el ámbito público. 

UN DATO interesante es que Clara Jusidman declinó con tino y elegancia. Antes de que comenzaran a barajar su nombre, 
como pretendían algunos legisladores, les dijo: "Muchas gracias, pero no, gracias". 

UNA DE DOS: o la dirigencia nacional del PRI no sabe qué hacer en Morelos... ¡o quieren armar un gran relajo! 

Y ES QUE en las negociaciones para definir al candidato a la gubernatura morelense, Pedro Joaquín Coldwell convocó a 
los que suenan, a los que medio se mencionan, a los que no pintan y nomás le faltó invitar al que hace el aseo. 

ACUDIERON Manuel Martínez Garrigós, Jorge Meade Ocaranza, Maricela Sánchez y hasta Samuel Palma César, junto con 
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otros 10 precandidatos. 

SE SUPONE que la idea es salir, al final, con una candidatura de unidad, pero con tantos apuntados, a ver si aquello no 
termina en zafarrancho. 

 (redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio Intelecto Opuesto… 

Las plazas de la SEPH: Dentro del sistema educativo estatal se ha criticado de manera fuerte el método de 

otorgamiento de plazas magisteriales, en donde los principales señalados son los llamados “aviadores”, quienes cobran 

sin realizar actividad alguna en escuelas y oficinas de la SEPH. Los principales argumentos para el señalamiento público 
han sido las denuncias de propios maestros, de ex dirigentes sindicales, y las famosas listas que se han publicado en 

portales de Internet de la propia SEP a nivel federal. Siendo el gremio de maestros una de las fuerzas sociales y políticas 
más importantes en la entidad, la relación que se mantiene con las autoridades de la SEPH –la dependencia que más 

recursos del Presupuesto de Hidalgo recibe cada año- se vuelve más trascendental pues a mayor dinero, mayor poder. 
Sin embargo, dentro de las creencias sobre la venta de plazas, sobre las personas que cobran sin trabajar, entre otras 

muchas cuestiones que se divulgan, emerge la versión real de cómo se adjudica una plaza. El subsecretario de Finanzas, 

Administración y Planeación de la SEPH, Pablo Pérez, eló a MILENIO que el protocolo que se sigue en el otorgamiento es 
primero detectar las necesidades con el área de recursos humanos de cada uno de los planteles educativos y después 

comparar los lugares libres por defunciones, renuncias y jubilaciones, para entonces lanzar una convocatoria anual y 
realizar un examen único de evaluación de capacidades. El proceso, según el funcionario, es verificado por autoridades 

nacionales como el Centro Nacional de Evaluación y el mismo SNTE, en donde tras los resultados se asignan puestos y 

lugares de trabajo. A pesar de todo este blindaje, se reconoció que sí existen las denuncias por fraudes en las supuestas 
ventas de espacios de trabajo, lo cual se investiga y se localiza para evitar que se consume. Si bien es un acierto de la 

actual administración estatal es este proceso de transparencia, es importante reforzarlo para dejar esclarecidos tanto 
casos, denuncias anteriores, auditorías, así como futuras investigaciones al respecto. Sea en contra de quien sea. 

(Eduardo González, página 03) 

Criterio-Cómo seleccionar a un candidato…  Cómo seleccionar a un candidato es un pequeño quía para votantes 
elaborado por la estadounidense League of WomenVotersEducationFund. Contiene buenos consejos. Esto es parte de lo 

que anota: Ya sea que se trate de una elección local que afectará a tu comunidad o una elección nacional que podría 
cambiar la dirección de tu país es hora que consideres los temas que te interesan y decidir a cual candidato apoyarás. 

¿Cómo le hacen los votantes para comparar y luego juzgar a los candidatos? Los siete pasos que a continuación se 

anotan están diseñados para ayudarte a juzgar a un candidato: 1. Decide qué es lo que buscas en un candidato. 2. 
Averigua quienes son los candidatos. 3. Recopila toda la información sobre cada candidato. 4. Evalúa lo que piensan los 

candidatos de los temas que te interesan. 5. Averigua las habilidades de liderazgo de cada candidato. 6. Averigua como 
son vistos los candidatos por otras personas. 7. Decide cuál candidato satisface mejor tus expectativas. Paso 1: Decide 

qué es lo que buscas en un candidato. Los candidatos pueden ser evaluados de dos maneras: la posición que 

asumen en torno a los temas y las habilidades de liderazgo y experiencia que aportarían al cargo. Tu primer paso para 
elegir a un candidato es decidir cuáles temas te interesan y qué cualidades quieres en un líder. Cuando consideres los 

temas, piensa sobre los problemas comunitarios o nacionales que quieres que resuelvan los gobernantes. Por ejemplo, 
puedes estar interesado en la amenaza de una guerra nuclear, el financiamiento gubernamental para préstamos 

estudiantiles o el desempleo de los adolescentes. Esos serán tus temas. Cuando consideres las características de 
liderazgo, piensa sobre las cualidades que quieres en un líder efectivo. ¿Buscas inteligencia, honestidad, una habilidad 

para comunicar? Paso 2.Averigua quienes son los candidatos. Primero averigua quiénes son los candidatos. Utiliza 

el internet para enterarte qué han hecho y dicho en el pasado, qué ofrecen, cómo es su vida familiar. Mientras más 
conozcas de cada candidato mejor podrás evaluarlo. Paso 3: Recopila toda la información sobre cada candidato. 

Construye una “biblioteca” con la información de los candidatos. Recopila cualquier información que encuentres sobre los 
candidatos. Entra a sus páginas de partido y personales, sus sitios en Facebook, Twitter y otras redes sociales. Googlea 

sus nombres, los de sus familiares, aliados políticos y colaboradores más cercanos. Puedes ver y escuchar sus anuncios 

publicitarios en YouTube y otros sitios. Lee sus discursos. Ve que opinan de ellos los analistas y comentaristas políticos. 
Observa cómo actúan y que dicen cuando son cuestionados. Ve cómo debaten entre ellos. Si han sido legisladores 

estudia por cuáles propuestas votaron para que sepas sus posiciones en tono a los temas que te interesan. Analiza que 
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hicieron en su pasado. Paso 4. Evalúa lo que piensan los candidatos de los temas que te interesan. Conforme 

leas los materiales que obtengas, elabora un reporte. ¿Te dan una información amplia de los candidatos? ¿Qué 

conclusiones puedes hacer sobre la posición de los candidatos en torno a los temas que te interesan? Elabora un Reporte 
de Candidato conforme obtengas nueva información. Paso 5. Averigua las habilidades de liderazgo de cada 

candidato. No es fácildecidir si un candidato será un buen líder. ¿Cómo puedes saber si alguien será abierto, honesto o 
capaz de actuar bajo presión en caso de que sea electo? ¿Aceptan invitaciones a debatir? ¿Las campañas le dan más 

importancia a los eventos en donde el candidato puede ser visto pero no escuchado? Aquí hay algunas maneras de leer 

entre líneas cuando evalúas las habilidades de liderazgo de los candidatos: a) Analiza los antecedentes y experiencia de 
los candidatos. ¿Qué tan bien preparados están para el cargo?; b) Observa las campañas de los candidatos. ¿Aceptan dar 

discursos a diferentes grupos, incluso aquellosante los cuales no son populares? ¿Aceptan invitaciones a debatir?; c) 
Revisa los materiales de campaña. Conforme lees los materiales y ves cómo se desarrollan las campañas añade tus 

observaciones al Reporte del candidato. Por ejemplo, los materiales de campaña, ¿enfatizan los temas o sólo las 
imágenes? ¿Son exactos? Paso 6. Averigua como son vistos los candidatos por otras personas. Ahora que has acumulado 

información de las campañas y de otras Fuentes querrás saber que opinan otras personas sobre los candidatos. Sus 

opiniones pueden servirte a disipar dudas, pero no ignores tus propios juicios bien informados. ¡Tú puedes ser el mejor 
observador más cuidadoso de todos! (Eduardo Ruiz, página 02) 

Crónica-Balcón Político… 

No cuadran las cuentas públicas: Ahora son siete los alcaldes que no han cuadrado sus cuentas y la Auditoría 
Superior del Estado de Hidalgo (ASEH), les ha fijado un plazo de 15 días para corregir las observaciones, so pena de ser 
denunciados penalmente ante la Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo. Se trata de los municipios de 

Eloxochitlán, El Arenal, Atotonilco de Tula, Atlapexco, Pisaflores y Nopala, todos ellos con una característica: son 

municipios en condiciones de pobreza. No así sus autoridades, que deberán justificar un monto global de 22 millones de 
pesos. Historias han venido e ido, de alcaldes, ahora ex alcaldes, que han sido incluso perseguidos por la justicia, 

denunciados por los presuntos delitos relacionados con la “desaparición” de los dineros públicos. Hoy mismo, la ASEH 
tiene demandados a 24 ex alcaldes que no justificaron recursos de la administración 2005-2008, por 52 millones de 

pesos. No se sabe, hasta ahora, el avance de las investigaciones en ambos casos y si la ASEH ha dado seguimiento 
puntual a estas irregularidades o ha tirado la bolita a la PGJEH que, luego busca ex alcaldes que no aparecen por ningún 

lado y están a días de volver a tomar posesión como tales, con nuevas siglas, sin que se les haya aplicado sanción 

alguna. De ahí la relevancia de que se transparenten las investigaciones, el seguimiento y los resultados de las mismas, 
para que la ciudadanía pueda confiar en sus autoridades. (Carlos Camacho, página 03) 

El Reloj-La hora en Punto… En materia de empleo, en este 2011 que está a punto de concluir, Hidalgo creció por 

sobre la media nacional; y sin embargo, en este rubro aún falta mucho por hacer. La demanda principal, se centra en las 
generaciones de jóvenes que no encuentran un espacio laboral dentro de la de-nominada ecofonia formal. En Hidalgo, se 

ha remado a contra corriente ante la falta de voluntad del Gobierno Federal, que en los sexenios recientes, ha dejado de 
atender las demandas más sentidas de la población de la entidad. Recientemente, el Consejo Agrario Permanente, a 

través de su dirigente en el estado, Martha López Ríos, denunci6 el incumplimiento de algunas dependencias federales, 

que come la Secretaria de Desarrollo Social, dejaron en el archivo de las buenas intenciones los programas que debieron 
haberse concretado en las comunidades más apartadas y marginadas de la geografía hidalguense. Programas como 70 y 

mas, cuyo objetivo es atender a los adultos mayores, pero que se queda ahí en la indefensión pues estas acciones, 
debieron haber-se terminado al iniciar este mes y sin embargo no fue así. En el 2010, funcionarios de algunas 

dependencias como SAGARPA, SEDESOL, Economía y del Trabajo, estuvieron más interesados en cumplir su papel como 
operadores electora-les, en el proceso de renovación del Poder Ejecutivo. Este año, se entramparon en los procesos 

municipales y privilegiaron su participa-ci6n en operaciones "Mapa-che", por sobre su responsabilidad pública. Así ocurrió 

con Claudia Li-ha Luna, que fue relevada de la titularidad de la delegación SEDESOL en Hidalgo, ante la incapacidad para 
dirigir esta dependencia.  Pero como el 2012, será un año de "carpa electoral", la ex funcionaria Calderonista, decidió que 

regresará a pedir el voto de los electores hidalguenses, porque hoy está interesado en volver a la nómina oficial, aunque 
en el pasado reciente, careció de la sensibilidad mínima para atender a la población más vulnerable. Igual que la panista 

Luna, ocurre con Bertha Gálvez o Lorenzo L. Kuri, quienes buscan entrar al rejuego de los votos, para servirse antes que 

servir a la sociedad. La queja de la dirigente del Consejo Agrario Permanente es oportuna, hoy que estarnos en el 
preámbulo de las campañas, pues las condiciones económicas prevalecientes, no están como para engordar los bolsillos 

de vividores de la política, que solo buscan su bienestar, mientras que a la vuelta de la esquina hay una crisis de fin de 
sexenio que pareciera, nos está esperando. (Edmundo Pineda, página 09) 
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Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que ya se supo porqué se dio de baja de la SEPH a Miguel Ernesto Veloz Monroy, hijo de la ex diputada de Nueva 
Alianza, María Dolores Monroy Bedolla, quien mediante dictamen de fecha 29 de junio del 2011 fue despedido en 

razón de que no se presentó en su Centro de Trabajo ubicado en la Escuela Primaria María Elena Sañudo de Núñez del 
16 de marzo de 2006 a junio de 2011. Ahí nada más unas vacacioncitas.  

Que ayer, Xóchitl Gálvez, durante su inscripción como precandidata al Senado de la República por el PAN mandó un 
mensaje a su primer rival, Daniel Ludlow, quien también quiere la senaduría, pues dijo que no quiere la cargada azul que 

tanto acusan porque no la necesita y en cambio a Ludlow le haría más falta. A lo mejor lo dijo porque ella se inscribió 
por la vía plurinominal y la de elección popular, por lo que aunque pierda, será senadora. 

Que ayer en la reunión de los delegados federales con los pachuqueños, en donde supuestamente explicarían cuál es su 
chamba y cómo incide en la vida de la población, quienes se evitaron dar choros de su trabajo fueron los delegados de 

la PGR, Pedro Enrique Yeverino y el de la Policía Federal, José Adalberto Barrales Arias, quienes brillaron por 
su ausencia y eran, curiosamente, a los que más esperaba la gente para hacerles preguntas. 

Que a quienes se les vio muy juntitos en un acto priista es al líder de los comerciantes, Andrés Espinosa y al líder del 
PAN en Huejutla, Francisco Candelaria, quienes al ser descubiertos intentaron huir pero no se escaparon de los 

verdaderos priistas del municipio, quienes cuestionaron a los dos líderes, pero lo más raro es qué hacían juntos. Según 
dicen Espinosa y Candelaria, jamás se habían visto antes. 

Que el alcalde electo de Mineral del Monte, el panalista Camilo Nava, ya defraudó a varias personas sin ni si 
quiera haber tomado posesión todavía. Dicen que a muchos les prometió puestos en su administración, la mayoría 

priistas; sin embargo, dicen que ya tiene gabinete completo y todos los que estarán en los mejores puestos son 
militantes de Nueva Alianza, por lo que ya están muy enojados con él.  

 (Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Si no la ciudadanos ahorita, en unos 30 años estaríamos en riesgo de extinguirla dado el avance manifestado con el 
hecho de que cada día se pierden más ejemplares.” 

Onésimo Serrano, diputado y líder de la CNC, sobre la nueva ley que sanciona hasta con cárcel a quien explote de más 
los magueyes.  

“No hay otra manera, la única forma es con la evaluación, así se disipa el mito de la venta de plazas. Son vivales que se 

aprovechan” 

Pablo Pérez, subsecretario de administración en la SEPH, sobre el concurso abierto para obtener una plaza de maestro 

en Hidalgo.  

“Tengo la posibilidad de quedarme, eso dice el resolutivo del CEN, pero sí haré campaña codo a codo con Xóchitl.” 

Gloria Romero, diputada federal y aspirante suplente al Senado, ayer durante la inscripción de Xóchitl Gálvez como 

precandidata a una senaduría por el PAN. 

603 DÍAS DE RETRASO en el inicio de la construcción de la Refinería Bicentenario 

 (Redacción, página 03) 
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Criterio-Se dice… que el ex gobernador hidalguense Jesús Murillo Karam se convirtió por algunas horas en 

Trending Topic en Twitter, luego de que saliera a defender al candidato presidencial Enrique Peña Nieto tras las 

declaraciones del escritor Carlos Fuentes, quien lo llamó ignorante tras su pifia en la Feria del Libro de Guadalajara, 
Jalisco. 

que quien se clavó una lana durante las elecciones pasadas fue el dirigente estatal del PT en Hidalgo, Mariano Torres 

L’stradre, luego de mandar pintar unas bardas para los comicios de alcalde en San Agustín Tlaxiaca. El dirigente le 
quedó a deber 22 mil pesos a unos trabajadores, quienes ya ingresaron una denuncia ante la Junta Local de Conciliación 

y Arbitraje. 

que Juan José Tapia, ex secretario de Desarrollo Social y actual subsecretario de Atención a Indígenas, ahora ya 

comenta que con el apoyo de Manuel Sánchez Olvera, quien anda desaparecido del mapa político de Hidalgo, podría 

volver a repetir como titular de la dependencia cuando Víctor Velasco renuncie en post de la candidatura a diputado 
federal del PRI por el distrito con cabecera en Huejutla. Esto, a pesar de que Tapia no se desempeñó cabalmente cuando 

estuvo al frente de la dependencia y dejó varios pendientes por resolver. 

que el diputado estatal plurinominal Crisoforo Rodríguez Villegas comenta entre sus allegados que será el próximo 
presidente del concejo de administración municipal en Xochicoatlán, luego de que se ordenara repetir la elección tras el 

empate registrado en julio. Ahora resulta que sus oponentes políticos en ese municipio están de acuerdo. Rodríguez 

Villegas ya tiene la delicadeza de comenzar a repartir cargos, y aunque es nativo de Xochicoatlán, tienen muchos años 
de radicar en Tianguistengo, lo que le ha originado un desarraigo en su municipio. Los priistas dicen que de ser cierto, lo 

único que logrará es dividir a los tricolores de aquella localidad. 

que durante su registro como precandidata del PAN al Senado por Hidalgo, Xóchitl Gálvez fue arropada por cerca de 

200 personas, entre delegados, panistas y ciudadanos. Momentos antes, en un noticiario a nivel nacional señaló que será 

candidata ciudadana con el aval del partido, y que de ninguna manera denostará a quienes resulten candidatos por el 
PRD, PT y Movimiento Ciudadano, en virtud de que la apoyaron en la pasada contienda electoral estatal. (redacción, 

página 03) 

Independiente-El Socavón: Para consolidar ventas durante la temporada decembrina, comercios de la capital podrán 
abrir hasta las 24:00 horas: Canacope… Al acecho de aguinaldo (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Jueves… 

Mientras en Hidalgo ningún diputado local del PRD chistó para aprobarla Ley de Asociaciones Público Privadas, que 

permitirá la participación de la IP en proyectos de obra pública, en el Palacio Legislativo de San Lázaro una parte de los 
legisladores federales perredistas votó contra la iniciativa, aunque finalmente ésta fue aprobada por mayoría de votos. 

El martes, coincidentemente, el ordenamiento fue aprobado tanto en la entidad como en la Cámara baja del Congreso 

dela Unión, pero mientras allá hubo un amplio debate sobre las implicaciones de la norma, aquí todo fue sencillo, ya que 

el único que se opuso fue el petista Arturo Aparicio Barrios. 

Atrás quedaron los tiempos donde el PRD se comportaba como auténtica oposición en el Poder Legislativo local, pues 
ahora parece estar al servicio del grupo parlamentario mayoritario, es decir, el PRI. 

Y hablando del PRD, en Radio Pasillo se comenta que Carlos Navarrete Ruiz podría recibir una “cucharada de su propio 
chocolate” en el proceso interno con que la agrupación del sol azteca elegirá candidato al gobierno del Distrito Federal. 

Al senador se le recuerda por haber venido a Hidalgo a jurar todo su apoyo a José Guadarrama Márquez cuando el 
jacalense buscaba la candidatura al gobierno del estado y después haber volteado bandera a favor de la panista Bertha 

Xóchitl Gálvez Ruiz. 

Hoy Navarrete Ruiz enfrenta una situación similar. Quiere la nominación en la Ciudad de México, pero no tiene el apoyo 

del jefe de gobierno, Marcelo Ebrard Casaubón, cuyo “delfín” parece ser el procurador Miguel Ángel Mancera Espinosa. Ni 
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modo, no siempre se está del lado de los ganadores. 

Ante la tardanza de la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación(TEPJF) para resolver 
el juicio de inconformidad relacionado con los comicios municipales realizados en Pachuca, el Instituto Estatal Electoral de 

Hidalgo (IEEH) determinó avanzar en la asignación de sindicaturas y regidurías de representación proporcional. 

Esta fase es fundamental para legitimar los ayuntamientos que entrarán en funciones el próximo 16 de enero, por lo que 

ayer, prácticamente a un mes del relevo de poderes, los consejeros encabezados por Daniel Jiménez Rojo hicieron la 
repartición en 81 de los 84 municipios de la entidad. 

Los tres restantes son Pachuca, donde los resultados de la contienda aún no quedan “firmes” jurídicamente, así como 
Santiago Tulantepec y Xochicoatlán, donde las votaciones fueron anuladas y se llevarán a cabo elecciones extraordinarias 

el próximo 18 de marzo. 

(redacción, página de internet)  

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Reynaldo Pérez: El diputado local por el Distrito VIII con cabecera en Zacualtipán, así como presidente de la 

Comisión de Hacienda en el Congreso del estado, en últimos días ha demostrado sus ganas de servir, sobre todo porque 
la agenda en los asuntos económicos así lo demanda. Pérez Soni ofreció puntualmente detalles acerca de los dineros y 

planes a corto plazo que a esta comisión competen.  

Abajo-Ociel Miranda: El alcalde de Eloxochitlán es uno de los munícipes que aparece en la lista negra en lo que 

respecta a la rendición de cuentas. El asunto de la transparencia aún tiene varios puntos pendientes en aquella 
demarcación, por ello es necesario que Miranda Coronado ajuste sus tiempos para salir bien librado de ese compromiso y 

terminar sin mácula alguna su gestión.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

SALIDA 

Confirmaron los grillitos, siempre atentos a las situaciones del estado, que los trabajadores de confianza del 
gobierno hidalguense, saldrán de vacaciones a partir de este viernes, quienes regresarán a laborar hasta el 

próximo 9 de enero del 2012; sin embargo, al interior de las oficinas gubernamentales habrá guardias 
permanentes para no dejar vacías las oficinas y atender cualquier contingencia que llegase a registrarse. 

MORDIDAS 

Elementos de la Secretaría de Seguridad Pública municipal de Pachuca, así como del estado, andan muy 

activos sobre los principales bulevares y entradas a la capital de la entidad, ya que por cualquier motivo 
continúan deteniendo a los automovilistas, y al final sólo les piden su tradicional “mordida” de fin de año. 

Los afectados, que ya son varios, exigieron a los mandos poner fin a esta realidad. 

AUTOS SARDINA 

Usuarios del servicio público de pasajeros de los municipios de Molango, Zacualtipán y Meztitlán, 

manifestaron que el traslado a sus localidades de origen lo realizan prácticamente como sardinas, ya que 
en muchas ocasiones viajan más de seis personas en los taxis, por ello hicieron el llamado a las 

autoridades del IET, para que verifiquen este escenario, ya que está en peligro su integridad física. 
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LISTONES 

En el municipio de Mineral de la Reforma los trabajadores no van a gozar de periodo vacacional, ya que se 
deben entregar las obras y acciones pendientes en diciembre, por tanto el alcalde Miguel Escamilla, según 

los grillitos, ya prepara varios rollos de listones que utilizará durante este fin de año para cortarlos durante las 
inauguraciones. 

CONTEXTOS 

A quien observaron recientemente en la VIII Jornada Ciudadana, realizada en la ciudad de Pachuca, fue al 

virtual candidato a la diputación federal y ex delegado de Gobernación, Jorge Moctezuma Aranda, quien 
llegó en parte para presentar a su posible sucesor, pero además con el pretexto de estar en contacto con la 

sociedad capitalina. 

ATENCIONES 

Expusieron los grillitos que a últimas fechas el delegado de la SEP en el estado, Raymundo Ordóñez y la titular 

del Conafe, Irma Chávez Ríos, son más accesibles con la prensa; quizá la falta de información de las 
dependencias los hacía parecer desatentos. 

(Redacción, página 02) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

  
                                   Criterio                                                   Plaza Juárez 

 
Vía Libre 

 
 
 

 


